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Casa Generalizia

SÉJOUR EN SÉJOUR EN FRFRANANCECE  
DE L’ADMINISTRATION CENTRALEDE L’ADMINISTRATION CENTRALE

D
u 10 au 13 juillet 2024, les membres de l’Administration centrale ont effectué leur première visite en 
France, une visite qui a été riche en expériences gabriélistes montfortaines. Grâce à un programme 
minutieusement planifié par Frère Yvan Passebon avec le concours de l’administration provinciale, 

le Supérieur général et son conseil ont pu rencontrer plus de la moitié des Frères de la province de France. 

Mercredi 10 juillet 2024 (après-midi)

La rencontre avec 
le conseil provincial 
de France et les 
Frères de la maison 
provinciale de Nantes 
a permis de vivre un 
moment exceptionnel 
où l’administration 
provinciale réfléchissait, 
entre autres, sur les 
voies et moyens 
d’être fraternellement 
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présent à chaque Frère, de se mettre au diapason 
de chaque Frère, de regarder la réalité en face, 
d’envisager l’avenir de la province de France avec 
sincérité et espérance. C’est facile à dire, exigeant 
dans le quotidien, mais exaltant. 

Journée du jeudi 11 juillet 2024

La rencontre des communautés de la Hillière et 
de Pontchâteau, des responsables de l’EHPAD, ne 
laisse personne indifférent. Malgré leur grand âge et 
la maladie, les frères ont participé à la célébration 
eucharistique et sans aucun doute, ils ont prié 
d’une façon toute spéciale pour l’administration 
centrale. 

Le temps de partage organisé dans l’après-midi 
pour ceux qui le pouvaient a été une occasion pour 
admirer l’attention avec laquelle les Frères suivent 
ce qui se vit dans les provinces. Les questions 
pertinentes posées au cours de la rencontre sur 
la vie des noviciats, la formation à la fraternité 
et la mission éducative des Frères témoignent à 
suffisance de l’attachement indéfectible et de la 
joie d’appartenance à Saint Gabriel. La rencontre a 
été magnifique et enrichissante pour tous. 

Journée du vendredi 12 juillet 2024

Trois moments ont ponctué cette journée 
entièrement consacrée à St Laurent-sur-Sèvre. 
Tout d’abord, la rencontre avec la communauté 
internationale organisée dans la matinée.

Si le sang de nos ancêtres nous divise, le sang 
du Christ nous réunit (proverbe africain). Dans 
une société de l’affrontement, de la cohabitation 
difficile entre les cultures différentes, du mépris du 
plus faible, les religieux (ses) sont appelés à offrir 
un modèle concret de communauté qui permette 
de vivre des relations fraternelles, nous dit le pape 
François.

On peut dire que ces deux assertions rejoignent 
d’une façon ou d’une autre la mission particulière 
confiée à la communauté internationale de Saint 
Laurent-sur-Sèvre, lieu source de la congrégation. 
Au cours de la rencontre communautaire, chacun 
des membres a pris le temps nécessaire pour 
faire le point sur ses engagements pastoraux, les 
avancées et les difficultés, les nouvelles pistes à 
explorer pour que la communauté internationale 
de Saint Laurent-sur-Sèvre continue de remplir au 
mieux sa mission. Pour ce faire, la communauté a 
besoin d’être renforcée en nombre par des Frères 
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venant des provinces d’Afrique et d’Asie. La durée 
minimale de présence dans la communauté 
internationale a retenu l’attention des participants 
à la réunion. Cette insistance sur la durée a pour 
but d’éviter les éternels recommencements avec 
leurs lots de conséquences. 

Ensuite, les membres de l’ADC ont participé 
à la messe au cours de laquelle la nouvelle 
administration générale des Filles de la Sagesse 
s’est engagée à servir sa congrégation avec 
désintéressement, générosité. La nouvelle équipe 
est composée de Sr Rani Kurian (Inde), Supérieure 
Générale, Sr Antonella Prestia (Italie), Sr Nadige 
Jean-Charles (Haïti), Sr Mary Immaculate Makina 
(Malawi), Sr Lourdes Alonso (France), Conseillères 
générales.

La messe a été présidée par le Père Yoseph 
Putra Dwi, Supérieur général des missionnaires 
montfortains, entouré des membres de son conseil 
et d’autres concélébrants. 

A la fin de la célébration, les trois conseils généraux 
se sont retrouvés autour des tombeaux de St. 
Louis-Marie et de la bienheureuse Marie-Louise 
de Jésus pour prier, rendre grâce en constatant 
le rayonnement grandissant de ces deux grands 
apôtres infatigables, dont l’apostolat était nourri par 
une profonde vie de prière, par une foi inébranlable 
en Dieu Trinité et par une intense dévotion à la 
Très Sainte Vierge Marie, Mère du Rédempteur et 
immortaliser l’événement par des photos.

Enfin, un dîner fraternel avec les deux communautés 
de Saint Laurent-sur-Sèvre a clôturé le séjour qui 
a été une occasion spéciale pour l’Administration 
centrale de s’imprégner de la réalité de la province 
de France. 

Dans son mot de remerciement, le Supérieur 
général n’a pas manqué de relever tous les 
efforts consentis par le Frère Yvan Passebon et 
les communautés visitées pour rendre le séjour 
agréable et fructueux.

- Les membres de l’ADC
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L
e 16 avril 2024, le 33e Chapitre général a élu F. 
Dionigi Taffarello comme Supérieur général de 
la Congrégation des Frères de Saint-Gabriel. 

Voici un extrait de l'interview vidéo réalisée le 28 
avril 2024 à la Maison généralice. Il vise à connaître 
frère Dionigi Taffarello et certaines des priorités de 
son mandat.

Quels sont vos souvenirs préférés de votre 
enfance dans votre ville ou village natal ?

Je viens du nord-est de l'Italie, de la région appelée 
Vénétie. Ma ville natale est Trévise et j'ai passé 
toute mon enfance dans un petit village appelé 
Paese. J'ai de très bons souvenirs de ma famille et 
de beaucoup d'amis du quartier où nous jouions 
souvent ensemble, notamment pendant les 
vacances d'été.

Même lorsque j'étais enfant, j'étais très impliqué 
dans les activités paroissiales. Je suis devenu 
servant d’autel. J’allais à la messe tous les 
dimanches matin à 6 heures avec ma 
mère. J’en garde un bon souvenir. 
Elle était toujours disponible pour 
m'accompagner car j'avais pris 
l'engagement de servir la première 
messe. Je n'ai vécu que 10 ans au 
village de Paese. Plus tard, je suis 
allé dans un autre village, où il y 
avait une maison de formation 
pour les frères de Saint-Gabriel.

Comment votre famille a-t-elle influencé 
votre vie, en particulier votre choix de devenir 
religieux ?

Nous étions une famille religieuse catholique 
romaine, en particulier ma mère était très fidèle à 
la prière et avait beaucoup de confiance en Dieu 
et en la Vierge Marie. Ma vie religieuse a donc 
commencé surtout avec le soutien de ma mère, de 
mon père et de mon frère. Ils m'ont accompagné 
dans différentes activités paroissiales et ma famille 
m ' a toujours soutenu dans ma 

vocation religieuse.

Ils m'ont toujours soutenu 
dans un esprit de liberté. 
Ma mère rêvait d'avoir 
un fils, qui serait religieux 
ou prêtre. Je suis heureux 

d'avoir pu parler de ma 
vocation à la vie 

religieuse à 
ma mère 

Une interview avec  Une interview avec  
F. Dionigi TaffarelloF. Dionigi Taffarello
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quelques jours avant sa mort à cause d'un cancer. 
Elle fut vraiment heureuse d’apprendre ma 
décision. Après son décès, j'avais vraiment pris la 
décision de dire oui à l'appel de Dieu en entrant au 
noviciat.

Quel événement ou moment a motivé votre 
appel à devenir religieux frère ? Y a-t-il une 
personne spéciale qui vous a inspiré ?

J'avais le désir de devenir prêtre ou religieux et 
j'avais l’image du prêtre comme véritable exemple 
et modèle de vie. Quand j'avais 10 ans, pendant 
les cours de catéchèse à la paroisse, un Frère de 
Saint-Gabriel m'a rencontré, F. Giuseppe Bianchi. 
Il faisait de l'animation vocationnelle dans toutes 
les classes de catéchèse. À ce moment-là, quelque 
chose a vraiment commencé à bouger dans mon 
cœur, même si je n'avais pas encore de vocation 
claire. Quand F. Giuseppe a demandé si quelqu'un 
était intéressé à approfondir sa connaissance des 
Frères de Saint-Gabriel en entrant dans une maison 
de formation, j'ai dit oui avec le consentement de ma 
famille. Mon père avait beaucoup de doutes, mais 
les prêtres disaient que ce serait certainement une 
bonne expérience pour moi. Ils m'ont laissé libre 
de faire mon parcours. Les défunts frères Giuseppe 
Bianchi et Rocco Matasa m'ont accompagné 
pendant les premières années de ma vocation et 
le frère Giuseppe m'a accompagné jusqu'à mon 
noviciat. Il fut aussi mon maître des novices et il 
resta une personne de référence et de soutien pour 
ma vocation par son exemple, son enseignement 
et surtout par sa prière.

Quelles activités en dehors de votre travail 
religieux vous procurent de la joie ?

D'un point de vue apostolique, j'ai toujours 
aimé faire de la pastorale dans les paroisses. J'ai 
toujours été en lien avec les paroisses et je me 
suis beaucoup engagé au niveau de la catéchèse 
et de la pastorale des jeunes au niveau diocésain. 
Parfois, c'était fatiguant parce que c'était un 
travail supplémentaire en plus des autres travaux 
que j'avais dans la congrégation. Cela m'a donné 
beaucoup de joie de découvrir les différentes 
activités avec les jeunes et les enfants. J'ai participé 
à plusieurs reprises à l'organisation des Journées 
Mondiales de la Jeunesse au niveau diocésain et 
ce furent des moments de grande joie.
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Quelle est la plus grande force de votre 
congrégation et comment comptez-vous 
l’utiliser en tant que Supérieur général ?

Notre congrégation a une grande histoire, une 
grande tradition et beaucoup de potentiel, surtout 
dans les pays où la congrégation se développe. 
Nous avons également une grande tradition au 
niveau du charisme et de la spiritualité. Nous 
avons beaucoup de potentiel et de ressources dans 
certaines provinces. L'important est maintenant 
de partager ces ressources, qu'elles soient 
économiques, humaines ou humaines. Partager 
la force que nous avons aidera certainement la 
congrégation à se développer au niveau mondial.

Comment voyez-vous l’avenir de votre 
congrégation et quels sont vos principaux 
objectifs en tant que Supérieur général ?

Un certain nombre de priorités ont émergé lors de 
notre 33e Chapitre général. L'une des priorités est 
de créer l'unité au sein de chaque province. Cette 
unité doit conduire à une plus grande collaboration 
interprovinciale à tous les niveaux. Certaines 
provinces ont moins de ressources économiques 
et moins de ressources humaines. La collaboration 
assurerait une présence dans les provinces de 
l'Ouest. Une autre priorité que je trouve importante 
est d'aider chaque frère et chacun de nous à 
redécouvrir et à renforcer les valeurs de la vie 

religieuse. Il y a des situations dans lesquelles 
nous avons perdu ces valeurs. Ces valeurs sont 
importantes car elles constituent la base de notre 
vocation et de notre ministère apostolique.

Comment votre foi en Dieu et votre spiritualité 
influencent-elles votre vie religieuse ?

Je peux dire que j'ai beaucoup confiance en 
Dieu, sinon je n'aurais pas accepté cette nouvelle 
responsabilité de Supérieur général. Je connais 
mes limites et mes faiblesses, mais je suis sûr que 
le Bon Dieu me soutiendra et m'aidera. J'ai eu des 
moments de crise et de difficulté où j'ai même 
risqué d'abandonner ma vie religieuse. Mais la 
première chose que j'ai faite dans ces moments-là 
a été de prendre le temps d'être seul avec Dieu pour 
réfléchir sur ma vocation. J'ai réfléchi aux raisons 
de ma vocation et aux valeurs qui sont contenues 
dans ma vocation. J'ai retrouvé force et courage 
avec l'aide de Dieu. Il y a six ans, lorsque j’ai été 
appelé à la mission de Vicaire général, c’était une 
toute nouvelle expérience. J'avais besoin de l'aide 
de Dieu et il m'a aidé et m'a fortifié.

Comment comptez-vous gérer les conflits ou les 
désaccords au sein de la congrégation tout en 
maintenant l’unité et les objectifs communs ?

Premièrement, je compte sur la prière, car sans 
l’aide du Seigneur, nous ne pouvons pas faire 
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grand-chose. Deuxiement, pour résoudre certains 
probles, je compte beaucoup sur le dialogue et 
l'écoute. Il faut commencer par écouter, écouter 
les frères, nos laïcs, nos associés. Ensuite nous 
trouverons où est le proble, nous trouverons les 
causes et les raisons de ces probles. Plus tard, dans 
une approche synodale, nous essaierons de trouver 
ensemble des solutions. Imposer une solution d’en 
haut ne suffit pas et est souvent inefficace. Si les 
gens à la base ne sont pas convaincus de travailler 
ensemble pour résoudre les probles, il n’y aura pas 
de solutions.

Je compte donc travailler avec tous les membres 
de mon conseil pour chercher ensemble à résoudre 
les probles. C'est parfois un chemin long et difficile, 
mais nous devons essayer de faire de notre mieux 
avec l'aide de Dieu et de notre fondateur saint 
Louis Marie de Montfort.

Comment allez-vous soutenir la croissance 
spirituelle et le bien-être des frères en tant que 
nouveau Supérieur général ?

La croissance spirituelle est très importante, 
mais surtout l’enracinement de notre spiritualité 
montfortaine. Pour cela, je compte beaucoup sur 
nos associés et sur nos collaborateurs. J'étais en 
charge du partenariat dans notre congrégation au 
cours des six dernières années. La responsabilité 
de la transmission de la spiritualité montfortaine a 
été confiée aux associés de plusieurs entités. Nous 
avons vu l'immense potentiel et les fruits portés par 
les associés. Je crois, comme l'a dit le Pape, que 
la spiritualité n'est pas un trésor qui n'appartient 
qu'à nous, mais un trésor de l'Église que nous 
devons partager avec tous, en particulier avec nos 
collaborateurs et nos associés. C'est avec eux que 
nous devons diffuser toujours plus la spiritualité 
montfortaine dans nos institutions, dans les lieux 
de travail, dans les lieux où nous vivons et avec 
toute l'Église.
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Cérémonie d'inauguration de laCérémonie d'inauguration de la  « MAISON MÈRE »« MAISON MÈRE »  
La Maison Mère des Frères de Saint-Gabriel en Inde.La Maison Mère des Frères de Saint-Gabriel en Inde.

L
e 19 mai 2024 a eu lieu l'inauguration de 
la Maison Mère des Frères à Tindivanam. 
La maison a été bénie par le Rév. Francis 

Kalist, l'archevêque de Puducherry et Cuddalore, 
Fr. Dhanaraj, l'Assistant général, a inauguré le 
bâtiment. Un grand nombre de prêtres et de 
religieux de la paroisse locale ont participé à cette 
cérémonie et un bon nombre de frères de diverses 
régions de l'Inde étaient présents pour l'occasion. 
Dans son homélie, l'Archevêque a souligné 
l'importance de la vocation à la vie de Frères et il a 
apprécié les services rendus par les Frères dans le 
domaine de l'éducation.
 
Historiquement, Tindivanam est un lieu très 
significatif pour les Frères de Saint-Gabriel. Les 
pionniers français de la mission en Inde (Frère 
Denis, Frère Martin et Frère Jean-Baptiste) ont 
débarqué à Pondichery le 11 septembre 1903. Ils 
ont commencé à enseigner au Petit Séminaire 

de Pondichéry. Le 6 janvier 1904, Fr. John Baptist 
est arrivé à Tindivanam, qui se trouve à 40 km de 
Pondichéry. Plus tard, il a fondé l'école industrielle 
de Saint Joseph..

- F. George I, SG

Province de Yercaud
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D
u lundi soir 16 octobre 2023 au vendredi 
après-midi 20 octobre 2023, la Province 
de Thaïlande a convoqué le 21e Chapitre 

provincial au Provincialat gabriéliste de Bangkok, 
sur le the « La présence prophétique montfortaine 
au 21e siècle ». F. Pratap Reddy, Assistant général, 
était parmi nous. Au total, 50 Frères y ont participé, 
dont 21 capitulants.

Nous avons commencé notre Chapitre provincial 
avec l'Heure sainte et l'invocation du Saint-Esprit, 
dirigé par le F. Amnuay Y. notre Frère-prêtre.

Les objectifs de ce chapitre étaient :

• Préparer le 33e Chapitre général.
• Etudier la « Révision des Règles de Vie et des 

Constitutions ».
• Étudier et discuter les documents relatifs au 

33e Chapitre général.
• Et de nous sentir plus forts, tout en nous 

renouvelant par la méditation et la prière.

Le 20 après-midi, le comité a invité des experts 
de l'école RIS pour une conférence sur « la 
maltraitance et la protection des enfants » avec 
quelques exercices de réflexion sur le sujet. Nous 
avons grandement profité de cette demi-journée 
de rencontre.

Province de Thaïlande

La présence prophétique montfortaine : La présence prophétique montfortaine : Célébration Célébration 
des étapes importantes et progrès de l'éducation des étapes importantes et progrès de l'éducation 
catholique en Thaïlandecatholique en Thaïlande

Les frères ont participé au chapitre provincial.

L'Heure Sainte et l'invocation du Saint-Esprit.
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Le samedi 4 novembre au soir, tous nos frères 
se sont réunis dans notre cimetière provincial de 
Sriracha, pour commémorer nos frères décédés. 
Il y a 82 Frères enterrés dans ce cimetière. Le P. 
Yod Senaraksa, curé de l'église du Sacré-Cœur, a 
présidé la cérémonie. Après la messe, nous avons 
rendu hommage à chacun d'eux en déposant des 
fleurs sur les tombes.

Dimanche 5 novembre au matin, nous avons fêté 
le jubilé de nos deux Frères qui ont 50 ans de Vie 
religieuse, à savoir :  F. Anant Prichavudhi et  F. Sunant 
Yotharaksa. Tous deux ont prononcé leurs premiers 
vœux le 28 avril 1973 au noviciat d'Eachinkadu, en 
Inde. Mgr Silvio Siripong, Évêque du diocèse de 
Ratchaburi a présidé la cérémonie en présence de 
nombreux prêtres, parents, proches, enseignants, 
amis venus les soutenir et les encourager. A cette 
occasion, nous, la Province thaïlandaise, avons eu 
l'honneur de voir des frères de l'étranger se joindre 
à nous aux deux célébrations.

Le samedi 11 novembre 2023, l'Université de 
l’Assomption a célébré une messe d'action de 
grâce à l'occasion du 90e anniversaire de F. Martin 
Komolmas au campus de Suvarnabhumi. A 10h, 
le Cardinal Meechai a présidé la messe avec 
d'autres cardinaux, quatre évêques et plus d'une 
centaine de prêtres. Nous avons eu l'honneur de 
leur présence parmi plus de 1300 invités, parmi 
lesquels des religieux et des religieuses.

Déjeuner et réception au Centre de Conférences 
Jean XXIII et au Bâtiment CL.

Quelques temps de réflexion sur la maltraitance des 
enfants et la protection des enfants.

Les deux Frères renouvellent leurs vœux 
devant le Saint-Sacrement.

Photo de groupe après la célébration.

Le F. Provincial a remercié ceux qui étaient venus 
pour la célébration.

Le P. Yod S. a présidé la messe 
pour les Frères défunts.

Le F. provincial a lu les noms de 
82 Frères défunts.
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F. Martin P. a 
commencé son poste 
de recteur le 25 août 
1979. Il a développé 
l'UA dans tous les 
domaines, en particulier 
la construction de 
nombreux bâtiments 
modernes, le 
d é v e l o p p e m e n t 
a c a d é m i q u e 
et le personnel 
s ys té m a t i q u e m e n t . 
Son seul objectif était 
d’atteindre le statut 
d’université catholique 
avec l’excellence 
académique. Il a été 
recteur de l'UA jusqu'au 
31 octobre 2002, pour 
un total de 23 ans.

Après la cérémonie, Mgr. Daniel Tumiel, secrétaire 
et chef de mission adjoint à la Nonciature 
apostolique, a transmis au Rév. F. Martin le message 
d'appréciation du nonce apostolique, l'archevêque 
Peter Bryan Wells.

Nous avons également honoré les 3M de l'Église 
catholique thaïlandaise : le Cardinal Meechai, 
F. Martin et Sr Myriam (ancienne Supérieure de 
Saint-Paul de Chartres) qui ont posé les bases de 
l'Éducation catholique de Thaïlande.

Le 27 novembre, sur le campus de Hua Mak, le 
personnel et les travailleurs de l'université ont 
célébré la cérémonie du festival Loy Krathong afin 
de préserver la culture et l'héritage thaïlandais, 
que leurs ancêtres ont observés pendant plus de 
700 ans. Ils ont beaucoup apprécié la nuit sous la 
pleine lune.

Secrétaire et chef adjoint de 
la mission de la Nonciature 

apostolique, transmettant son 
message.

Les 3M : le Cardinal Meechai, le Frère Martin et Sr Myriam Bouquet de remerciements du F. Provincial au Cardinal Meechai 
pour être venu présider la cérémonie.

Des cardinaux, des évêques, des prêtres, des frères et des 
religieuses ont participé à la cérémonie.
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Le vendredi 26 avril 2024, SAR la Princesse Maha 
Chakri Sirindhorn a décerné la mention honorable 
du Prix ASA de conservation pour l'architecture 
et la conservation du patrimoine communautaire 
2020-2021 au bâtiment MARTIN DE TOURS du 
Collège Saint-Gabriel de Bangkok, sélectionné 
par l'Association des architectes siamois, sous le 
patronage royal.

Le 17 juin, le père Paul Ekkarak, chef de la 
Commission de l'éducation de l'archidiocèse de 
Bangkok, s'est rendu au Collège Saint-Gabriel 
pour discuter de la coopération visant à élever 
les normes de l'éducation catholique dans les 
écoles catholiques. Nous avons discuté de tous 
les domaines de la gestion scolaire, y compris des 
probles d'abandon scolaire et du nombre d'élèves 
dans certaines écoles. Les discussions ont été 
productives et se sont bien déroulées.

F. James a reçu la plaque d'honneur des mains de la 
princesse.

Discussions ciblées vers le maintien de normes 
éducatives catholiques élevées en Thaïlande.

Loy Krathong au campus de Suvarnabhumi Loy Krathong au campus de Hua Mak

- Bro. Achin Tengtrakul, SG
  St. Gabriel’ College.
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Province de Pune

Inauguration Inauguration de la deuxie résidence à Mpala, en de la deuxie résidence à Mpala, en 
Ouganda.Ouganda.

L
e 8 mai 2024, l'inauguration de la deuxie 
résidence des frères en Ouganda a été réalisée, 
marquant ainsi une étape importante dans 

la mission de la Province de Pune en Ouganda. 
L'événement, honoré par la présence du Rev. Paul 
Ssemogerere, l'Archevêque de Kampala, Fr. Jaico 
Gervasis, Supérieur provincial de Pune, M. Charles, 
membre du Parlement ougandais, M. Matia 
Lwanga, gouverneur du district, M. Ronald Kalema, 
maire de la ville de Katabi, les frères Bosco et Albert 
de la province de l'Afrique de l'Est et Fr. Linto et 
Fr. Joseph P. T de la province de Pune, et d'autres 
invités, étaient présents à cette occasion.

C'est un jour important car, un an après le 350e 
anniversaire de la naissance de notre fondateur, 
St Louis Marie de Montfort, la première résidence 

des frères a été inaugurée à Kyebando le 31 janvier 
2024. L'inauguration de la résidence des frères 
ici à Mpala coïncide avec le 340e anniversaire de 
naissance de la Bienheureuse Marie Louise Trichet, 
cofondatrice de la Fille de la Sagesse, ainsi qu'avec 
la fête de Marie Médiatrice de toutes les grâces.

Les réflexions sur notre voyage missionnaire, 
qui a commencé dans l'ouest de la France et qui 
nous a amenés en Ouganda, nous rappellent le 
dynamisme missionnaire que nous a insufflé le 
Père Gabriel Deshayes. La mission en Ouganda 
de la province de Pune est le résultat des décisions 
prises lors de notre 32e Chapitre général, où nous 
avons été appelés à nous étendre à de nouveaux 
territoires.

« Célébration des étapes de la mission de la Province de Pune en Ouganda ».« Célébration des étapes de la mission de la Province de Pune en Ouganda ».



16 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 215

La décision d'établir une présence en Ouganda 
a été renforcée par l'accueil chaleureux que nous 
avons reçu des diocèses locaux, en particulier de 
l'archevêque Ssemogerere. Nous sommes très 
reconnaissants à tous ceux qui ont joué un rôle 
dans la réalisation de ces projets. En particulier, le 
prêtre de la paroisse locale, le père Joseph Kirumira, 
et les pères, les frères, les sœurs et les membres 
des conseils paroissiaux et municipaux qui nous 
ont accueillis à bras ouverts.

Le projet a été réalisable grâce au soutien de 
l'ancien Supérieur général, Fr. John Kallarackal et 
des Frères son conseil, ainsi qu'à l'aide financière 

de la Province du Canada par le biais du fonds 
Romain Landry. Ce fut un effort de collaboration 
qui a impliqué le dévouement de nombreuses 
personnes, y compris le Supérieur local, Fr. 
Sandeep Marneni, et l'architecte, M. Arthur, qui ont 
travaillé sans relâche pour assurer l'achèvement de 
la résidence.

- F. Sandeep Marneni, SG
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Province de Bengaluru

L
orsqu'un enfant est né dans une maison, toute 
la maisonnée et les voisins se réjouissent 
de l'arrivée d'un nouveau membre dans la 

famille. De la même manière, l’arrivée de nouveaux 
membres apporte une grande joie à tous. Après une 
interruption de 3 ans, la province de Bengaluru a 
eu le bonheur de recevoir 3 premières professions 
: Raul Silda et Roque Mark Serrano des Philippines 
ont prononcé leurs premiers vœux à Mororogo, en 
Tanzanie, le 11 mai, tandis que Jeeva Antony de 
Coonoor a fait sa première profession à Sitagarha le 
12 mai 2024. Nous nous réjouissons et remercions 
Dieu pour ces trois jeunes frères et prions pour leur 
persévérance.

Un programme de félicitations a été organisé le 24 
mai 2024 à Aklan, aux Philippines, pour les frères 
Raul Silda et Roque Mark Serrano. L'archevêque 
local y a participé ainsi qu'un grand nombre d'amis 
et de sympathisants des frères.

F. Jeeva Antony a été officiellement accueilli le 
1er juin 2024, à la maison provinciale, avec la 
participation des communautés des Frères de la 

ville de Bangaluru. Il fait partie de la communauté 
de l'école Montfort CBSE, Theresapuram.

F. Varghese Mandapathil, Assistant général, a 
visité Montfort Nilaya le 13 mai 2024 alors qu'il 
se rendait à la réunion des supérieurs majeurs du 
CRI à la Christ University. Le vendredi 17 mai 2024, 
nous avons organisé une brève cérémonie pour le 
F. Varghese pour son élection comme Assistant 
général. Tous les Frères du secteur de Bangaluru 
ont assisté à la cérémonie de félicitations.

Fr. Jeeva, frère nouvellement profès avec 
l'administration provinciale.

Les deux frères nouvellement profès des Philippines 
avec l'archevêque et d'autres frères.

Fr. Varghese Mandapathil, Assistant général, est 
félicité à l'occasion de son anniversaire.
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Le mercredi 22 mai 2024, le Supérieur général 
de la Compagnie de Marie a visité la Maison 
provinciale accompagné du Supérieur provincial et 
de l'économe provincial. Il a rejoint la communauté 
pour un repas convivial.

Les FF. Siriel Pradhan, Eugin D., Amit Dung Dung 
et Praveen A. ont renouvelé leurs vœux le 7 juin 
2024 à la maison provinciale après une période de 
préparation significative.

La rencontre annuelle des supérieurs locaux, des 
directeurs et des économes s'est tenue les 15 et 
16 juin 2024 à la maison provinciale. F. Varghese 
Theckanath a animé les sessions, exposant les 
différents défis à venir dans l’application du the du 
33e Chapitre général sur la présence prophétique 
montfortaine au 21e siècle.

La rencontre a également été l'occasion d'accueillir 
F. Dhanaraj, Assistant général responsable de 
la province de Bengaluru. Dans son message 
aux Frères, il a souligné l'importance de notre 
crédibilité en tant que Montfortains adhérant aux 
enseignements et aux valeurs de saint Louis- 

Marie de Montfort. Nos 
options pour les pauvres 
doivent être vues et 
expérimentées par ceux 
qui nous entourent. Ce 
fut pour nous l'occasion 
de lui exprimer notre 
ferme solidarité dans 
sa nouvelle tâche 
de membre de notre 
Administration générale 
à Rome. Nous lui avons 
souhaité nos meilleurs 
vœux et lui avons promis nos prières et notre 
soutien pour le succès de sa nouvelle mission.

F. Decachai Sripicharn, 
Supérieur provincial de 
Thaïlande, nous a rendu 
visite le 27 juin 2024 et 
a été chaleureusement 
accueilli par les Frères 
des communautés de 
la ville de Bangalore. Il a 
également brièvement 
visité l’école Lake 

Montfort et l’école internationale Wisdom Montfort. 
Une mission de collaboration interprovinciale 
aux Philippines entre les provinces de Thaïlande 
et de Bangalore est à l'étude. Bien que les deux 
Provinciaux aient eu des discussions utiles, les 
détails doivent encore être réglés. Nous espérons 
et prions pour que cette collaboration devienne 
bientôt une réalité.

- F. M. P. Antony, SG
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Province de Hyderabad

Reportage sur l'inauguration - 27 juin 2024

Le Centre Montfort pour le développement des 
enfants spéciaux est une initiative prophétique qui 
s’inscrit dans la ligne de nos pionniers, St Louis-
Marie de Montfort et le Père Gabriel Deshayes. 
Le centre est en parfait accord avec le charisme 
des Frères Montfortains de St Gabriel. Le Centre 
Montfort pour le développement de l’enfant - 
Montfort Nilayam a été inauguré le 27 juin 2024 
à l'occasion de l'anniversaire de Helem Keller, une 
légende et un modèle pour les droits des personnes 
souffrant de handicaps différents. Il s'agit en effet 
d'une démarche visant à autonomiser et former 
les enfants souffrant de handicaps différents 
en collaboration avec le gouvernement ou les 
ONG, en particulier les enfants vulnérables 
et économiquement défavorisés de notre 
société. Nous sommes heureux et privilégiés de 
collaborer et de travailler avec l'Institut Helen 
Keller, Secunderabad, qui est un institut pionnier 
pour les personnes handicapées au Telangana et 

dans l'Andhra Pradesh. Nous avons commencé 
l'orthophonie et l'ergothérapie avec l'aide de 
l'Institut Helen Keller.

Accueil par Arthi et Boys Town Band

Le centre a été béni par son Éminence le Cardinal 
Poola Anthony, Archevêque d'Hyderabad. Des 
chants de bénédiction ont été exécutés par le Frère 
James Pasala et les jeunes Frères. 

Le Centre Montfort pour le développement de 
l’enfant - Montfort Nilayam a été inauguré par 
le Révérend Frère Pratap Reddy, Vicaire général, 
représentant l’Administration centrale, et en 
présence de nos estimés invités d'honneur, Frère 
Shine Alex, Supérieur provincial d'Hyderabad, Sri. 
Ummar Khan, fondateur et président de l'Institut 
Helen Keller.

- F. Jayabalan, SG

Centre Montfort pour le développement de l'enfant  Centre Montfort pour le développement de l'enfant  
Montfort NilayamMontfort Nilayam
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Province de Delhi

Préparation au Renouvellement Préparation au Renouvellement 
des vœux des jeunes Frèresdes vœux des jeunes Frères

L
es 18 jeunes Frères de la Province de Delhi, 
accompagnés de F. Anand Minj (H) et F. 
Blasius Tete (R) et F. Mathew T. T., le directeur 

provincial de la formation (PFD), se sont réunis à 
Montfort Villa, Bhopal, du 23 au 26 mai 2024. Le 
programme a commencé par une prière animée 
par F. T.T. Mathew. A la fin de la prière inaugurale, le 
F. Thampy Alex, Supérieur provincial, s'est adressé 
aux jeunes Frères et leur a expliqué le but du 
séminaire et de la récollection. Puis F. T.T. Mathew 
a discuté avec le groupe du calendrier proposé et 
celui-ci a été accepté.

Communauté religieuse
Chaque jour, F. T.T. Mathew a animé la première 
séance « Pourquoi la fraternité religieuse ? ». Le 
but était d’atténuer la confusion dans l'esprit de 
quelques jeunes frères quant à leur vocation à la 
fraternité religieuse et à sa pertinence. Il a cité : « Le 
secret d’une vie épanouie est de s’assurer que son 
bien personnel contribue toujours au bien général. » 
Il a expliqué que « frère » met fondamentalement en 
relation. La fraternité est donc fondamentalement 
une relation avec les autres êtres humains, et elle 
est la quête de la communauté humaine depuis 
de nombreux siècles. En tant que religieux frères, 
nous promouvons l'égalité fondamentale de tous 
les êtres humains, c'est-à-dire la paternité de Dieu 
et la fraternité de tous les êtres humains. Toute 
autorité dans la communauté/Église est comprise 
comme un service (Mc 10, 42-45 ; Mt 20, 25-28) 
et non comme une domination.

Un religieux-frère est quelqu'un qui écoute les cris 
des pauvres, des marginalisés et des souffrants de 
la société. La fraternité se nourrit d’une expérience 
partagée d’humilité et de service. Un frère incarne 
l'esprit d'altruisme, toujours prêt à tendre la main 
à ceux qui en ont besoin, reflétant les paroles de 
Matthieu 25, 40 : « En vérité, je vous le déclare, 
chaque fois que vous l’avez fait pour l'un de ces 
plus petits, qui sont mes frères, c’est à moi que 
vous l’avez fait." La véritable fraternité dépend de 
notre capacité à répondre activement aux appels 
des opprimés et des affligés.

Cette session a été une révélation, nous 
permettant de saisir la signification profonde de 
la Fraternité au sein de l’Église. Nous avons acquis 
des connaissances précieuses sur ce que signifie 
réellement être un « frère ».

La santé est la richesse ; une approche globale
F. T.T. Mathew nous a enseigné le yoga tous les 
matins de 5h30 à 7h00. Les séances nous ont aidés 
à être en forme physiquement et mentalement. 
Elles ont souligné l’importance du bien-être global. 
Ces séances ont revigoré notre corps et favorisé la 
clarté mentale et la concentration.

Gautama Bouddha sur le pouvoir de la pensée
F. T.T. Mathew a partagé avec nous le profond 
enseignement de Gautama Bouddha : « Tout ce 
que nous sommes est le résultat de ce que nous 
avons pensé : notre être est fondé sur nos pensées 
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et constitué de nos pensées. Si un homme parle 
ou agit avec une mauvaise pensée, la souffrance 
s'ensuit. De même que la roue suit le sabot de la 
bête qui tire le chariot, si un homme parle ou agit 
avec une bonne pensée, le bonheur le suit comme 
une ombre qui ne le quitte jamais » ; cela a résonné 
profondément en nous tout au long du séminaire.

Méditation pour la paix intérieure
Chaque soir, F. T.T. Mathew avait organisé des 
séances de méditation guidées, favorisant une 
attitude de communion avec le Divin et nous 
permettant de prier et de devenir maîtres de notre 
esprit.

Apprendre à voler, inspiration pour le 
leadership
Nous nous sommes lancés dans un voyage de 
découverte de soi en lisant le livre « Developing 
Wings to Fly : Life Lessons for the Youth » (« en 
développant nos ailes pour voler ») du Dr APJ 
Abdul Kalam. Nous avons utilisé des présentations 
PowerPoint pour exprimer nos conclusions et 
idées tirées du livre. Ces idées nous ont permis 
de comprendre non seulement comment devenir 
des leaders efficaces, mais également comment 
devenir un motivateur exemplaire, en particulier 
pour les jeunes de notre société.

Renouvellement de notre engagement 
Le matin du 26 mai, F. T.T. Mathew nous a 
guidés dans une séance perspicace qui a ravivé 
notre compréhension des conseils évangéliques 
(chasteté, pauvreté et obéissance). Ses réflexions 
étaient centrées autour de la Parole de Dieu. 
Cette formation nous a fourni des perspectives 
inestimables sur ces valeurs fondamentales, 
renforçant ainsi notre engagement envers elles.

Lors de la célébration eucharistique du 26 mai à 
midi, nous avons renouvelé nos vœux en présence 
du F. Provincial, F. Thampy Alex, FF. T.T. Mathew, 
Joseph Gabriel, John Bosco, Jeet Francis et 
Gregory Baa.

Une expérience transformante
Dans l'ensemble, le séminaire de préparation au 
renouvellement de nos vœux religieux a dépassé un 
simple rassemblement de jeunes frères. C'était un 
programme intensif qui a nourri notre croissance 
spirituelle et notre bien-être général. Le programme 
rigoureux de trois jours et demi nous a donné des 
leçons théoriques et pratiques appréciables qui 
serviront de lumière directrice pour nos futurs 
efforts en tant que Frères Montfortains.

Gratitude et conclusion
À la fin de la messe, au nom de l'ensemble des 
jeunes frères, les frères Atish Bage et Nilesh Minj 
ont exprimé leur sincère gratitude à notre Supérieur 
provincial, F. Thampy Alex, F. T.T. Mathew (PFD) et 
le P. Benny Thettayil, CMI, pour leur soutien et les 
conseils indéfectibles qui nous ont permis de nous 
responsabiliser tout au long de ce programme. 
Notre sincère gratitude a également été adressée 
au F. V.J. Mani pour ses préparations à distance 
lors de cet événement, F. Fuldeep Jojo pour avoir 
répondu à tous nos besoins matériels malgré la 
chaleur extrême extérieure, les frères aînés pour 
leur amour et leur sollicitude, et le personnel de 
soutien de Villa Montfort pour nous avoir préparé 
de très bons repas.

- F. Prakash Tirkey, SG
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Cours de base pour le camp d'entraînement deCours de base pour le camp d'entraînement de  
maître scout / capitaine guidemaître scout / capitaine guide

L
e cours de base pour le camp d'entraînement 
de maître scout et capitaine guide s'est tenu du 
22 au 28 avril 2024 à Villa Montfort, Bhopal. Il 

y avait 47 participants au camp de formation dont 
31 scouts (dont 14 jeunes frères) et 16 guides. Les 
participants ont été formés par 9 collaborateurs. 
L'événement était organisé par St-Montfort Sr. 
Sec. School, Patel Nagar, Bhopal, à l'initiative 
de F. Thampy Alex, Supérieur provincial, sous la 
direction du F. Monachan K.K., directeur de l'école 
hôte, et F. Joy Thomas, animateur, Commission de 
l'éducation, province de Delhi.

Le 21 avril 2024, M. Rajesh Mewade, ASOC 
(commissaire adjoint à l'organisation de l'État) 
a dispensé des modules d'auto-apprentissage 
pendant une journée. Cela a aidé les participants 
à connaître le programme d'entraînement du camp 
à venir.

M. Kunal Mishra, président scout et Himalayan 
Wood Badge (scout) d'Indore faisait partie du 
camp le 24 avril pour former les participants à 
la signalisation. C'était enrichissant de l'écouter 
expliquer d’une façon adaptée les nuances du 
signal et ses caractéristiques. Le 27 avril, les 
participants ont visité le musée tribal et vu le lac 
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Bhopal dans le cadre du camp de randonnée.
Le 27 avril au soir, nous avons eu un grand feu de 
camp. Un bon nombre d'invités de marque étaient 
présents, à savoir Shri Rajeev Jain, commissaire 
d'État Rover, BSG (Bharat Scout & Guide), 
Bhopal, Shri B.L. Sharma, commissaire d'État à 
la formation, Scout BSG, siège de l'État, Bhopal, 
Shri Rajesh Mewade, ASOC, Bhopal. Il y avait des 
religieux frères et sœurs qui ont rendu la soirée 
encore plus significative.

Remerciements pour le camp d'entraînement 
réussi
Nous exprimons notre sincère gratitude au F. 
Thampy Alex, Supérieur provincial, et à son équipe 
dévouée, dont F. Joy Thomas, responsable de la 
Commission de l'éducation, et F. Monachan K.K., 
directeur de St-Montfort Sr. Sec. École, Bhopal. 
Leur soutien, ainsi que celui de tous les directeurs 
de nos écoles, ont été déterminant pour l'envoi 
de nos frères et de nos enseignants au camp de 
formation.

Un merci spécial revient aux FF. Mani V.J., Raju 
Lakra, NT. Cyriaque, Antoine Samy, Gregory Baa 
et Bala Joseph pour leur généreux soutien et les 
encouragements tout au long du camp.
Nous sommes également reconnaissants au 
personnel du camp pour leurs contributions 
exceptionnelles : F. William Kerketta, ALT, Mme 
Asha Singh, LT, M. P.R. Pandey, ALT, M. Sanju, 
H.W.B, M. Anujay, Advance, Mme Savita, Advance, 
et Mme Asha Rani, Pré-ALT. Leur merveilleux 
accompagnement a été essentiel au succès du 
camp.

Enfin, nos sincères remerciements à tous les 
jeunes et énergiques scouts et guides pour 
leur participation active, faisant du camp 
d'entraînement un événement mémorable et 
fructueux.

- F. Alex Diamond, SG
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L
e 17 mai était le dernier jour ouvrable scolaire 
avant les vacances d'été, et nous disons au 
revoir au F. Sunil Indwar, qui a travaillé avec 

dévouement au collège Loyola au cours des sept 
dernières années. Trois niveaux de programmes 
d'adieu ont été organisés à l'école. "Bhabhini Bidai" 
a été accordé au frère pour son service dévoué à 
l'école.

F. Sudhakar Reddy était en direct de Rome pour 
exprimer sa gratitude à F. Sunil pour sa contribution 
dévouée à Loyola.

La section de la Crèche Loyola Montessori a 
organisé un camp d'été pour les enfants du 
20 au 22 mai, auquel ont participé 70 élèves. 
C'était la première tentative du genre. En plus des 
enseignants de la maternelle, quatre autres experts 
ont été appelés pour organiser le camp d'été.

Nous avons eu une petite réunion avec quelques 
jésuites voisins, pour dire au revoir à F. Sunil Indwar 
le 15 juin. Le 17 juin, F. Sunil Indwar a quitté la 
communauté de Loyola et il était accompagné de 
F. Anup et F. Roshan de Hathiagonda.

La communauté de Loyola a accueilli F. James T.K. 
après son retour de Rome dans la province. Il a 
servi comme Assistant général de la congrégation 
pendant les 6 dernières années à Rome.

F. Johnson V.J. a rejoint la communauté de Patna le 
10 juin et est déjà en mission. Nous lui souhaitons 
chaleureusement la bienvenue et lui souhaitons 
tout le meilleur dans sa nouvelle mission ici à 
Patna.

- F. John Herman Ekka, SG

Province de Ranchi

MAISON MONTFORT, MAISON MONTFORT, PATNAPATNA
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Province de France

A
ujourd’hui, en France, une grossesse sur 
deux n’aboutit pas (avortement, fausse- 
couche…). Quand la vie d’un tout-petit visite 

le corps d’une femme, plus rien n’est pareil. Que ce 
passage ait duré quelques jours ou plusieurs mois, 
que la mort ait été accidentelle (fausse-couche, 
grossesse extra-utérine) ou décidée (IVG, IMG), 
la femme a subi une transformation corporelle et 
psychique.

Face à ce constat, Mère de Miséricorde propose 
une écoute bienveillante et anonyme, un accom- 
pagnement des personnes qui se posent la 
question de l’avortement, avec un profond respect 
pour leur histoire et pour ce qu’elles vivent (solitude, 
angoisse, peur de l’avenir…). Des rencontres ou 
une aide peuvent être proposées.

D’autre part, depuis 1991, Mère de Miséricorde 
accompagne le deuil périnatal. La paternité ou la 
maternité ont été blessées par cet évènement d’un 
enfant qui n’a pas vu le jour, la souffrance peut être 
trop lourde à porter. Il est tellement bon de pouvoir 
alors en parler ! Car l’angoisse naît de ce que l’on 
tait, et non de ce que l’on dit.

Mère de Miséricorde est une fraternité de plus de 
3000 personnes dont la mission est d’apaiser 

ou consoler toute 
souffrance liée à 
l’accueil de la vie « 
depuis son commen- 
cement jusqu’à son 
terme naturel ». Ses 
bénévoles accueil- 
lent, accompagnent, 
écoutent, prient, 
jeûnent, soutenant 
ainsi les femmes, les 
hommes ou les couples 
confrontés à la question 
de l’accueil de la vie ou 
au deuil de l’enfant qui 
n’a pas vu le jour.

Pour qui ?
Mère de Miséricorde s’adresse à tous : femmes, 
hommes, couples dont la souffrance s’exprime en 
épisodes dépres- sifs (type baby blues), angoisses, 
révoltes, isolement, cul- pabilité, coupure avec 
Dieu.

La Vierge Marie, Mère de Miséricorde est celle qui 
invite chacun à se laisser recouvrir de son manteau 
de tendresse et regarder avec amour par Dieu le 
Père. C’est en elle que nous pouvons déposer tous 
nos refus, peurs ou doutes quand il s’agit d’accepter 
la Vie comme un don.

Mère de Miséricorde propose une écoute et une 
aide spécifiques au cours d’une ses- sion dite « 
Stabat » qui se déroule sur cinq jours, en silence. 
Elle comporte des temps d’enseignement et 
de méditation, des ateliers créatifs, des veillées 
de prière, un ac- compagnement individuel 
et personnalisé. Celui-ci permet d’exprimer la 
souffrance ou la culpabilité liées à ces blessures 
et d’épancher son chagrin, sous le regard de la 
miséricorde et de la tendresse divines. A l’issue de 
ces sessions, la vie rejaillit dans le cœur de chacun 
qui se trouve comme transfiguré par la Miséricorde 
de Dieu et prêt à témoigner de la puissance de Son 
amour.

Les Chemins de consolation 

Pourquoi un Chemin de consolation ?
Inspirée par St Jean-Paul II et encouragée par le 
désir du Pape François de faire connaître à tous la 
Miséricorde du Seigneur, Mère de Miséricorde a eu 
l’idée de créer un lieu de mémoire pour hono- rer le 
souvenir des enfants qui n’ont pas vu le jour et qui 
sont restés sans sépulture.

C’est une forme d’apostolat dont le but est 
de permettre aux personnes blessées dans 
leur materni- té ou leur paternité, d’exprimer 
leur souffrance, de rencontrer Dieu qui veut « 
nous consoler, nous pardonner et nous redonner 
l’espérance ». (Pape François)

Présentation de l’association « Mère de Miséricorde »

Au calvaire de Au calvaire de PontchâteauPontchâteau  
Chemin de la Chemin de la consolationconsolation  
Mémoire des Mémoire des tout-petitstout-petits

Icône de l’association 
Mère de Miséricorde.
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En France, il y a 4 Chemins de Consolation : le 1er a été réalisé 
au Sanctuaire de la Ste Baume en 2016, le 2e à Montligeon 
en 2018 (ici les prénoms sont sur un registre), le 3e est à la 
Garenne- Colombes dans la Paroisse Saint Urbain, réalisé en 
2019 et le 4e est celui du Calvaire de Pontchâteau.

Pourquoi au Calvaire de Pontchâteau ?

Il fallait que ce soit dans un lieu où réside une communauté 
religieuse qui puisse accueillir et écou- ter les personnes qui 
passent dans ce lieu.

Un prêtre nantais nous a suggéré le sanctuaire du Calvaire car 
c’est aussi un lieu de pèlerinage dont St Louis-Marie Grignon 
de Montfort était à l’origine en ce début du 18e siècle et dont la 
mission était d’évangéliser et de venir en aide aux plus pauvres 
de sa région ; c’était un homme de grande compassion.

Nous nous y sommes donc rendues en 2019 pour rencon- 
trer la communauté. Et le père Santino Brembilla (smm), 
particulièrement touché par cet apostolat, a désiré, en colla- 
boration avec Mère de Miséricorde, proposer un Chemin de 
consolation permettant d’entamer un processus de deuil et 
d’être accompagné dans l’apposition d’une plaque au nom de 
l’enfant qui n’a pas vu le jour.

Ce Chemin de consolation est situé à l’extérieur du sanctuaire 
afin de permettre aux personnes éloignées de la foi de venir se 
recueillir librement.

Et ce qui est très beau ici au Calvaire de Pontchâteau, c’est 
cette coopération entre la Famille Montfortaine (les sœurs de 

Bénédiction du Chemin de consolation à Pontchâteau le dimanche 24 septembre 2023 
par Mgr Laurent Percerou, évêque de Nantes.

Statue sur le chemin de consolation 
à Pontchâteau
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la Sagesse accueillent et peuvent accompagner les 
personnes qui souhaitent faire poser une plaque), 
le Sycomore, Village Saint Joseph, avec leurs 
résidents qui réalisent les plaques en mo- saïque 
(dont la couleur est choisie par les parents) et Mère 
de Miséricorde qui est en lien avec ces familles et 
qui coordonne la demande.

Lorsque la plaque est prête, nous appelons les 
parents pour leur proposer une date (de fête 
mariale) où une messe sera célébrée pour le bébé 
et la famille et ils assistent à la pose de la plaque 
qui a lieu après la messe.

Cette étape permet à l’enfant d’avoir une identité 
grâce au pré- nom et la Vie circule entre Ciel et Terre 
pour restaurer la famille entière, c’est une véritable 
consolation. Cela permet aux parents d’amorcer 
un processus de deuil et d’être en com- munion de 
prières avec leur tout-petit. 

Un témoin rapporte :
« les personnes sont totalement transformées et 
apaisées après la pose de la plaque. Des frères et 
sœurs ont posé une fleur blanche pour leur petite 
soeur qui est au Ciel, toute la famille est restaurée, 
consolée ».

Après cette étape, certains parents ressentent le 
besoin de faire une session « Stabat » pour aller 
plus loin dans la paci- fication, se réconcilier avec 
eux-mêmes et leur histoire, sous la tendresse 
du regard de Dieu. Ce sont cinq jours en silence 
pour mieux cheminer intérieurement, au gré 
des enseignements, temps d’accompagnement 
individuel, temps liturgiques ou temps libres…

Laurence Biton, 
membre de Mère de Miséricorde

Les plaques avec le nom de l’enfant, 
disposées au pied de l’autel pendant 

l’Eucharistie.

Les premières plaques, avec le prénom de l’enfant, fixées sur 
le mur qui leur est dédié au pied de la croix.
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F. Jean Friant,
Frère de Saint-Gabriel 

Calvaire de Pontchâteau

D
ans les temps forts j'ai surtout apprécié les 
veillées du mardi et du jeudi, où chaque 
participant était invité à faire un geste. Celle 

du mardi soir portait sur les blessures de l'enfance. 
Ce que les retraitants avaient écrit sur leurs 
blessures, reçues lors de leur enfance, a été lu à la 
chapelle. Ce fut très émouvant et j'ai découvert que 
beaucoup avaient été très profondément blessés 
du fait du manque d'amour et même du rejet de 
leurs parents, père ou mère, d'abus sexuels et 
autres blessures.

Je me suis redit qu’il ne faut jamais juger, car 
les personnes ont parfois vécu des choses 
inimaginables. Et nous avons aussi à rendre grâce 
à Dieu pour tout ce que nous avons reçu comme 
amour de nos familles, de nos parents.

L'autre veillée, très émouvante, fut la dernière, celle 
du jeudi soir, intitulée : « offrande des enfants à 
Dieu ». Les mamans avaient préparé des bouquets 
de fleurs qu'elles sont venues, lors de la veillée, 
porter devant le Saint-Sacrement, en allumant une 
bougie par enfant non-né, soit du fait d'une fausse 
couche ou d'un avortement. J'ai admiré ces femmes 
qui, devant tout le monde, prenaient 1, 2, 3 jusqu’à 
5 bougies, allumées au cierge pascal et déposées 

devant le Saint-Sacrement. Elles reconnaissaient 
à ce moment-là leurs enfants et leur donnaient 
un nom. Il y a eu beaucoup de larmes. Plusieurs 
avaient composé un petit poe pour leur enfant. 
Durant toute la session elles avaient été invitées à 
se laisser pardonner par Dieu, même si elles avaient 
commis un acte répréhensible, et aussi à se laisser 
pardonner et aimer de leurs enfants qui, en Dieu, 
ne pouvaient que leur pardonner et les aimer. Ce 
fut un temps de résurrections ! C'était l’évangile 
vécu ! Arriver à reconnaître publiquement sa faute 
et surtout à se laisser réconcilier avec Dieu et leurs 
enfants qui n’avaient pas vu le jour ici-bas.

J’ai aussi beaucoup apprécié les enseignements 
donnés par des laïcs, membres de Mère de 
Miséricorde. Je pense à l’enseignement donné, par 
Dominique, sur le Dieu d’amour et de miséricorde 
qui n’a qu’une intention : nous relever, nous libérer. 
Cet enseignement marquait, d’autant plus qu’elle 
reconnaissait avoir avorté d’Emmanuel lors de ses 
études :

« Je n'ai pas su accueillir mon enfant dans ma 
jeunesse. Je suis sorti de l'hôpital seule, coupable 
suite à ce qui était présenté comme un choix banal, 
sans suite… Dieu est venu me chercher. Il attendait 
avec patience que je lui ouvre mon cœur. N'aie 
pas peur de ta misère, laisse-moi tout simplement 

Mon expérience avec Mon expérience avec 
Mère de la MiséricordeMère de la Miséricorde
Expérience lors d'une Expérience lors d'une 

session de stabatsession de stabat
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t'aimer. Il n'aimait pas l'acte grave que j'avais 
commis. Il voulait me donner son pardon et il avait 
porté ce péché sur sa Croix. Talitha Koum ! lève-
toi Dominique ! Rechoisis la vie ! Et j'ai entamé un 
chemin de résurrection. « Tous tes péchés sont 
pardonnés » grâce au sacrement de réconciliation.

L'amour fou de Dieu va jusqu'à transformer nos 
péchés en richesses. Il fait d'un mal une facilitation 
pour mieux aimer, une déchirure qui permet à la 
lu- mière divine de briller. C'est le point d'ancrage 
de notre chemin de sainteté.

« Tu as changé mon deuil en une danse, mes habits 
funèbres en parure de joie.

Que mon cœur ne se taise pas, qu'il soit en fête 
pour toi, et que sans fin, Seigneur, mon Dieu, je te 
rende grâce ! » (Psaume 29, 12-13) »

Je pense aussi à cette italienne, professeure 
d’univer- sité, à Paris, avec qui j’ai échangé 
lors du dernier repas. Elle venait de reconnaître 
l’avortement de 3 enfants. Lors de la dernière veillée 
elle avait donc, devant tout le monde, allumé 3 
cierges et donné un nom à chacun de ses enfants. 
J’avais, là, une femme heureuse car libérée.

J’ai ensuite été impliqué dans la mise en place du 
Chemin de consolation ici, au Calvaire. Cela s’est 
fait sur trois ans, pour aboutir à l’inauguration du 
24 septembre 2023.
Afin de donner une tonalité montfortaine à ce 
chemin, une petite équipe de six personnes, 
religieux et laïques, a recherché, dans les cantiques 
du père de Montfort, des phrases en accord avec 
la parole biblique de chacun des huit panneaux du 
chemin. Sur un dernier panneau, nous avons utilisé 
cette phrase tirée du cantique 164, composé par le 
père de Montfort sur le Calvaire de Pontchâteau.

Il y est dit : « Oh ! Qu’en ce lieu l’on verra des 
merveilles ! » Pour moi je suis témoin que cette 
phrase reste toujours d’actualité.

Enfin, régulièrement, nous avons un temps fort, 
celui de la pose de nouvelles plaques. Cela s’est 
réalisé, à nouveau, le 31 mai dernier, en la fête de 
la Visitation. Il y a eu la pause de 15 plaques en 
mosaïque, réalisées par les résidents du village 
Saint-Joseph, avec pour chacune le nom choisi 
par les parents. C’est à chaque fois un moment 
émouvant !
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Province d'Afrique de l'Est

L
e 11 mai 2024, à la paroisse Saint-Nicolas 
de Mikese à Morogoro en Tanzanie, a eu 
lieu la célébration solennelle de la première 

profession de 9 novices du noviciat Saint-
Montfort. Deux novices venaient des Philippines 
et les autres de la province d'Afrique de l'Est. Le P. 
Salvinus Kwembe, vicaire général du diocèse de 
Morogoro, a présidé la célébration eucharistique. 
F. John Britto Antonysamy, Supérieur du secteur 
des Philippines, délégué du Supérieur provincial 
de la province de Bengaluru, a reçu les vœux des 
novices des Philippines, tandis que F. Jimmy 
Kalapurayil, Supérieur provincial a reçu les vœux 
des novices de la province d'Afrique de l'Est. Plus 
de 500 personnes ont participé à la célébration, 
ainsi que de nombreux religieux et religieuses. Des 
représentants des frères de toutes les communautés 
de Tanzanie et du Kenya étaient présents. Après 
la célébration eucharistique, les nouveaux profès 
ont été félicités et le repas a été servi pour tous. 

Le message du Supérieur général a été lu par le 
Supérieur provincial et il a exhorté les nouveaux 
profès à être d'authentiques religieux prophètes 
et montfortains du XXIe siècle. Dans l’ensemble, 
ce fut une grande fête longue et colorée. Bravo au 
Maître des novices, F. Anicet Nsingizimana et à F. 
Alexis Nibigira, le socius pour leur travail acharné 
et la planification. En effet, la Congrégation a la 
bonheur de compter 9 membres supplémentaires, 
et c'est le moment de rendre grâce à Dieu pour 
avoir appelé ces jeunes et pour leur disponibilité 
et leur enthousiasme à répondre à son invitation 
dans leur vie. Continuons à les accompagner par 
nos prières et que l’Esprit Saint les conduise et les 
fortifie.

- F. Jimmy Kalapura, SG 

CÉRÉMONIE DES PREMIERS VŒUX CÉRÉMONIE DES PREMIERS VŒUX 
AU NOVICIAT ST-MONTFORT DE MIKESEAU NOVICIAT ST-MONTFORT DE MIKESE
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I. OLYMPIADES DES ECOLES GABRIELISTES 
AU SÉNÉGAL

La commission Education de la province a tenu sa 
deuxie édition des olympiades gabriélistes les 4 et 
5 mai au collège Saint Gabriel de Thiès. Il s’agissait 
de l’organisation de compétitions sportives entre 
les différentes écoles gabriélistes et sous tutelle 
gabriéliste du Sénégal. Ainsi, pendant deux (02) 
jours, les élèves des six (6) établissements : le 
collège du Sine (Fatick), le collège Saint Gabriel 
(Thiès), les institutions René Merceron (Mbour), 
Saint François d’Assise (Tivaouane Peul), Saint 
Louis Marie Grignion (Malika) et le centre technique 
d’apprentissage Saint Montfort de la Médina, réunis 
autour du sport, ont vécu des moments inoubliables, 
avec au programme, diverses compétitions par 
niveau et par cycle.  Il faut noter pour cette deuxie 
édition le désistement du Groupe scolaire Saint 
Pierre de Grand Dakar qui était des nôtres lors de la 
première édition.
  
Le the choisi pour ces journées sportives était : « 
Gabriélistes, unis par le sport, protégeons notre 
environnement ».  
 
1. Cérémonie d’ouverture

Elle a eu lieu le samedi 4 mai à 10 heures en présence 
de toutes les délégations à la Place des Nations du 
collège Saint Gabriel. Après l’accueil et l’installation 
des différents établissements, nous nous sommes 
retrouvés autour du mât pour procéder à la levée 
des couleurs. Ensuite, le Directeur du collège Saint 
Gabriel, Frère Maurice Birane DIOUF, au nom de 
la province, a prononcé le mot d’ouverture. C’est 
surtout un mot d’accueil et de bienvenue. Dans ce 
mot, il a aussi invité les différents acteurs à vivre 
d’intenses moments de joie autour du sport et 
surtout à respecter les valeurs sportives de fair – 
Play, de respect de l’adversaire, de discipline…  Il 
a enfin invité tout le monde à la propreté du site 
et à l’entretien du matériel mis à la disposition 
des délégations. Après ce mot d’ouverture, nous 
avons commencé les différentes compétitions au 
programme du samedi matin.

2. 2- Les compétitions 
Au programme, nous avions des activités de sport 
individuel et collectif par niveau et par cycle.

2-1- Primaire

Pour le primaire, les disciplines sportives retenues 
étaient :

Province du Sénégal

Mot d’accueil du Directeur

Accueil des délégations

Levée des couleurs



32 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 215

- le football (garçon), 
- le relais (fille), 
- La vitesse 50m (garçons et filles)
- et le saut en longueur pour les filles. 

Après compétition, le podium final des lauréats 
était composé :

a) Pour le football (garçon)
• 1er Institution Saint François d’Assise 
• 2e Institution Saint Louis Marie Grignion

b) Relais Filles
• 1er Institution Saint François d’Assise 
• 2e Institution Saint Louis Marie Grignion
• 3e Institution René Merceron

c) Vitesse 50 mètre
- Garçons

• 1er Institution Saint Louis Marie Grignion
• 2e Collège du Sine
• 3e Institution René Merceron

- Filles  
• 1er Institution Saint François d’Assise 
• 2e Institution Saint Louis Marie Grignion
• 3e Collège du Sine

d) Saut en longueur
- Garçons 

• 1er Institution Saint Louis Marie Grignion
• 2e Collège du Sine
• 3e Institution Saint François d’Assise

- Filles 
• 1er Institution Saint François d’Assise
• 2e Institution Saint Louis Marie Grignion
• 3e Collège du Sine

II. Moyen 
Au moyen, les différentes disciplines pour les 
compétitions étaient :
- Football (garçons)
- Hand – ball (filles) 
- Vitesse garçon et fille niveau 6e et 5e
- Relais filles niveau 4e et 3e
- Triple saut garçon et fille 4e et 3e 

Podium du moyen
a) Football garçons

• 1er Institution Saint François d’Assise
• 2e Collège Saint Gabriel

b) Hand ball filles 
• 1er Collège Saint Gabriel
• 2e Institution René Merceron

c) Vitesse 60 mètre 
- Garçons    

• 1er Collège Saint Gabriel
• 2e Institution René Merceron
• 3e Institution Saint François d’Assise

- Filles
• 1er Institution René Merceron
• 2e Institution Saint François d’Assise
• 3e Collège Saint Gabriel 

d) Relais Filles 
• 1er Institution René Merceron
• 2e Institution Saint Louis Marie Grignion
• 3e Collège Saint Gabriel

e) Saut en longueur
- Filles  

• 1er Institution Saint Louis Marie Grignion
• 2e Institution Saint François d’Assise
• 3e Institution René Merceron

- Garçons 
• 1er Institution Saint François d’Assise
• 2e Institution René Merceron
• 3e Collège Saint Gabriel

Niveau secondaire
Quant au secondaire, nous avons privilégié les 
sports d’équipe Football, basket pour les garçons et 
pour les filles.  

a) Football
1er Institution Saint François D’Assise
2e Institution Saint Louis Marie Grignion

b) Basketball
- Garçons  

1er Collège Saint Gabriel
2e Institution Saint Louis Marie Grignion

- Filles 
1er Collège Saint Gabriel
2e Institution René Merceron 

Cérémonie de clôture 
Elle a eu lieu le dimanche 5 mai à 13 heures 
après toutes les compétitions. C’était l’occasion 
d’accueillir le Supérieur provincial, le parrain, la 
marraine ainsi que tous les invités et sponsors et 
aussi procéder à la remise des trophées. 

Dans son mot pour la clôture des olympiades, le 
provincial a remercié toutes les bonnes volontés qui 
nous ont soutenus pour la réussite de cet évènement.  
Il a aussi remercié et félicité tous les organisateurs, 
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les frères et le collectif des professeurs de sport, qui 
n’ont ménagé aucun effort pour que la présente 
édition se déroule correctement et soit couronnée 
de succès. Il n’a pas manqué de saluer la présence 
d’une délégation du groupe scolaire Saint Pierre 
venue nous assister dans l’organisation. Enfin il a 
félicité toutes les écoles pour la participation, l’esprit 
de compétition saine inculqué aux enfants et tous 
les récipiendaires. Aux vaincus, il les a invités à ne 
pas se décourager et les a encouragés à persévérer 
dans l’effort qui paie toujours. 

Après ces mots, nous avons procédé à la remise des 
trophées. Pour les récompenses, les vainqueurs des 
sports d’équipe (football, basket et handball) ont 

eu droit à une coupe, un ballon et un jeu de maillots. 
Les vaincus ont reçu un ballon et un jeu de maillots.

Au niveau des disciplines d’athlétisme, les trois 
premiers ont reçu leurs traditionnelles médailles (or, 
argent et bronze). 

       
   - F. Patrice MBENGUE, SG

Vainqueurs football moyen

Mot du provincial                                                    Délégation Saint Pierre



34 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 215

L
e Supérieur provincial a effectué une visite 
canonique des communautés de la Guinée 
du 17 au 23 mars 2024. Je l’ai accompagné 

lors de cette visite. Pendant des jours, nous avons 
partagé le quotidien de nos frères en mission 
en Guinée. Un quotidien fastidieux au regard de 
l’énorme travail à accomplir au jour le jour pour 
garantir un environnement sain et serein propice 
à l’épanouissement de tous. Nous avons rencontré 
des frères dynamiques, heureux, épanouis et 
engagés totalement dans la mission malgré la 
rigidité du climat, la précarité de la vie et l’absence 
voire l’inexistence d’un minimum de confort dans 
les communautés. Certes des partenaires nous 
soutiennent dans cette œuvre missionnaire : Saint 
Gabriel Solidarité pour la réalisation de poulaillers 
contribuant à l’autofinancement des internats et 
le paiement des salaires des coopérants, le Fonds 
Romain Landry pour la construction des résidences 
des coopérants de Kataco et de Katacodi, le GAC 
(Guinea Alunina Corporation) pour le forage de 
Katacodi. Ces réalisations, il faut le reconnaitre, 
ont contribué grandement à l’amélioration des 
conditions, mais sont du reste insuffisantes quant à 
la satisfaction des immenses besoins élémentaires 
des frères missionnaires.

Ces conditions d’existence très dures m’ont 
interpelé et nous interpelle tous. C’est pourquoi 
j’initie cette communication pour vous partager 
quelques besoins de nos frères.

Besoins identifiés 
Au regard de la réalité du pays, on est tenté de dire 
que la Guinée est un pays à probles, tellement ils 
sont nombreux et touchent presque tous les secteurs 
de la vie. Cependant comme nous ne pouvons pas 
intervenir partout, intéressons-nous à ceux-là qui 
constituent le lot de souffrances quotidien de nos 
frères afin de leur offrir le minimum de confort.

a) L’eau 
Pourtant appelée « le Château d’eau de l’Afrique de 
l’ouest » grâce aux nombreux points d’eau annuels 
dont elle regorge, et aussi du fait que la plupart des 
fleuves de l’Afrique Occidentale y prennent leur 
source, la Guinée peine à fournir à tous les foyers 
cette ressource vitale. Pour avoir de l’eau, les gens 
sont obligés de forer eux – mêmes des forages ou de 
puiser de l’eau dans les étangs pour satisfaire leurs 
besoins. Nos communautés ne sont pas en reste 
et vivent régulièrement cette situation. Certes dans 
nos communautés et internats nous disposons de 
forages alimentés au solaire, mais il est impossible 
de disposer 24h/24 du liquide précieux. La forte 
sollicitation et/ou la surutilisation des installations 
expliquent le manque d’eau et la récurrence des 
pannes techniques constatées.  Les robinets ne 
coulent pas tout le temps et en disposer partout 
dans la maison est un luxe. De plus les corvées d’eau 
sont très fréquentes : il faut parcourir une bonne 
distance pour remplir les bidons pour disposer de 
la réserve. Pour boire, les frères achètent des packs 
d’eau en sachet dont l’origine et les conditions de 
fabrication sont douteuses. Pour une autonomie 
des communautés en eau, il faut penser à séparer 
les installations de la communauté de celles de 
l’internat et de l’école. Chaque structure devrait 
avoir son forage et ses installations. Cela réduirait la 
surexploitation du seul forage existant.

b) L’électricité
Le réseau électrique est presqu’inexistant. Seules les 
grandes villes disposent d’une ligne électrique. Pour 
l’éclairage et autres besoins en électricité, la plupart 
des ménages disposent de panneaux solaires. Nos 
communautés ne font pas l’exception.  Elles aussi 
sont dans cette situation. De plus, nos installations 
solaires sont utilisées par la communauté, l’école 
et l’internat. Une surexploitation qui réduit 
drastiquement leur durée de vie et le temps 

Visite des communautés Visite des communautés de la Guinéede la Guinée

Frère Janvier et son groupe Avec la communauté d’Ourous



35Juillet 2024

d’éclairage nécessaire surtout pour la nuit. Les 
pensionnaires de l’internat éprouvent d’énormes 
difficultés pour étudier correctement la nuit. Les 
élèves en classe d’examen sont privilégiés pour 
les études du soir. De plus, l’éclairage des cours 
extérieures fait défaut. Il est très difficile de se 
déplacer la nuit à cause de l’absence d’éclairage. 
Il est important de renforcer le réseau existant afin 
d’assurer la sécurité, d’améliorer les conditions de 
travail et de limiter la surexploitation des installations 
en panneaux solaires de nos communautés. 

c) La pauvreté des ménages et faiblesse du taux 
d’écolage 
Il suffit de faire un tour dans les ménages situés tout 
autour de nos communautés pour se convaincre de 
cette réalité. Dans cette zone, beaucoup de familles 
vivent dans la précarité ce qui fait que la scolarisation 
des enfants est reléguée au second plan. Cette triste 
réalité explique aisément la faiblesse des effectifs 
dans les établissements scolaires, les internats et le 
faible taux de frais d’écolage. Il faut diminuer les frais 
de scolarité pour espérer avoir beaucoup d’élèves. A 
cela il faut ajouter un désintéressement des parents 
quant à la scolarisation des enfants. Le cas d’Ourous 
en est l’exemple patent. L’internat d’Ourous compte 
17 pensionnaires pour un paiement trimestriel de 
300 000 FG soit près de 25 000 FCFA. Comment 
entretenir correctement les pensionnaires et les 
locaux avec ces maigres ressources financières 

? La scolarité à l’école élémentaire d’Ourous est 
à 20 000 FG soit presque 1 500 FCFA. La même 
question pourrait se poser ici. Même si le paiement 
des salaires est assuré par Saint Gabriel Solidarité, 
les recettes peuvent – elles couvrir entièrement 
tous les frais de fonctionnement et d’entretien de 
la structure ? Et très souvent le paiement de ces 
frais de scolarité par les parents pose proble. La 
priorité est accordée aux besoins physiologiques 
(manger, boire) et au financement des événements 
traditionnels (circoncision, excision, funérailles, 
initiation…)

Au regard de cette analyse, nous constatons que 
les expansions missionnaires de la province sont 
confrontées à d’énormes difficultés. Le cas de la 
Guinée évoqué n’est qu’un prétexte. A celles – là 
que nous avons listées, nous pouvons y ajouter 
celles du Burkina Faso.  Nous mesurons aisément 
l’importance de la présence des frères dans ces 
terres de mission et il serait dommage de les voir ces 
fondations mourir. Il est important de mettre sur pied 
une solidarité pour pérenniser, viabiliser et rendre 
plus attrayantes nos fondations missionnaires. 

- F. Patrice MBENGUE, SG

Visite des constructions sur de louveteaux

Un groupe d’élèves de Résidence des coopérants de Katako La grande salle de Katacodi

Du jardinage avec les internes
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A
près les deux éditions précédentes 
Brazzaville 2018 et Sénégal en 2022, la 
troisie édition baptisée : Frères Prophètes de 

l’espérance, s’est mis en route ce Lundi 1er Juillet 
2024 au Centre Spirituel Thérésianum de Kinshasa.

La particularité de l’édition kinoise qui aura pour 
une durée de 45 jours est la présence d’un confrère 
Lusophone (Frère Joseph Valdir du Brésil).

La cérémonie d’ouverture a été centrée sur une belle 
exhortation du Révérend Père Camille SAPU, prêtre 
du Sacré-Coeur et Président de la conférence des 
Supérieurs(es) majeurs(es)en abrégé Cosuma, de 
la Province ecclésiastique de Kinshasa, une prière 
éclairée par la lumière symbolique de la bougie 
représentant le Christ.

S’en est suivi la présentation individuelle des 
participants et la lecture des différents messages 
: l’administration centrale : « Vous entamez une 
session de formation préparatoire à la célébration 
de vos voeux perpétuels au lendemain du 33e 
chapitre général dont le the était : Présence 
prophétique montfortaine au 21e siècle.

La série de thes qui seront développés durant les 
semaines avenirs vous aideront, sans aucun doute, 
à vivre cette session de préparation aux voeux 
perpétuels avec détermination, passion. Frères, 
risquez quelque chose pour Dieu à la Montfort». 
L’administration provinciale : « Confions cette 
troisie édition de session préparatoire aux voeux 
perpétuels entre les mains de Marie, notre Mère, 
de Saint Louis Marie Grignon de Montfort, notre 
fondateur, de la bienheureuse Marie-Louise de 
Jésus, Marie Clémentine Anuarite Negapeta de 
Père Gabriel DESHAYES, nos Frères Martyrs de 
BUTA et tous nos Frères qui ont rejoint la maison 
du Père. 

Rappelons que le choix des différents thes et du 
contenu, de la session est en conformité aux 
thes centraux de notre charisme et spiritualité. La 
centralité de Jésus Christ Sauveur, l’Eglise et ses 
préoccupations de l’ère, la vie consacrée, les voeux, 
l’éducation Montfortaine, la place de la vierge Marie 
chez les Frères de Saint Gabriel, etc. »

Province de Kinshasa

Preparation desPreparation des Voeux Perpetuels Voeux Perpetuels
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L’édition Frères Prophètes de l’espérance compte 
douze (12) participants dont :

La Province de Brazzaville deux (2) candidats, 
la Province de Kinshasa quatre (4) candidats, la 
Province du Sénégal trois (3) candidats, la Vice-

province de Madagascar deux (2) candidats et la 
communauté du Brésil un (1) candidat.

- F. Rufin NDAMBU,  SG
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Istituto Ca’ Florens Istrana

N
otre Institution bouillonne de nombreuses 
activités. Je vais vous présenter quelques-
unes des activités. Tout d'abord, notre 

communauté s'est enrichie de la venue de F. 
Onesphore du Burundi de la province de l'Afrique de 
l'Est. Le lendemain de son arrivée, il a été accueilli 
par la maire de la ville, Maria Grazia Gasparini, 
et par nos amis. Il apprend la langue italienne. Il 
participe à toutes les activités de la communauté. 
Son passe-temps favori est d’entretenir un potager. 
Il sait bien rencontrer les différents groupes qui 
viennent à l'institut.

L'évêque de Trévise visite la communauté 
indienne de notre institut

L'évêque de Trévise, Mgr Michele Tomasin a passé 
une journée entière dans notre institut. Il a profité 
de l'occasion pour visiter notre communauté, la 
communauté catholique indienne vivant dans la 

région de Trévise. Les Frères et la communauté 
catholique indienne ont accueilli ensemble 
l'Évêque. Après son arrivée, il y a eu une rencontre 
avec les Frères et les dirigeants de la communauté 
indienne. Ensuite, il y a eu une célébration 
solennelle de la messe en langue malayalam. 
F. Mathew Kavumkal a officiellement accueilli 
l'évêque et la communauté catholique indienne au 
sein de notre communauté. L'évêque a prononcé 
son homélie en italien. Après la messe, toute la 
communauté s'est déplacée vers la salle Montfort 
où un copieux déjeuner indien était prêt pour tous. 
L'évêque a coupé les gâteaux et les a distribués à 
tous. A un certain moment, l'évêque a commencé 
à servir à manger aux fidèles. Ce fut une journée 
merveilleuse. Ce fut un jour de bénédictions 
célestes pour nous tous.

Parrainage à distance.
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L'École maternelle Appiani de Saint-Joseph de 
Trévise a réalisé sa journée annuelle avec les 
parents, les élèves et les enseignants de notre 
institut. Environ 700 personnes ont pris part aux 
célébrations. Les autorités civiles et religieuses 
étaient également présentes ce jour-là pour rendre 
cette journée mémorable. L'organisation était 
merveilleuse. Tous ont reçu un bon déjeuner italien. 
La présence du maire et du maire adjoint de la ville 
de Trévise nous ont comblés de bonheur. 
 

Une conférence d'une journée sur la nouvelle 
frontière de la médecine (médecine quantique 
et nouvelle frontière) a été organisée dans 
notre institut. La salle Montfort était comble, 
principalement des médecins venus de presque 
toutes les régions d'Italie. Il y avait aussi des invités 
qui ont livré leurs informations éclairantes.

Dr Sandro Sanvenero était le modérateur. Parmi 
les orateurs importants, nommons : Avv. Jenny 
Lo Presti, Dr Stephen Mekolle, Dr Nader Butto, 
Dr Leonardo Mariani, Professeur Piergiorgio 
Spaggiari, Dr Caterina Tribbia, Dr Erminia Ferrari, Dr 
Alberta Mantovani, PHD Paolo Renati, Dr Federico 
Faggin, Dr Marzia Carniato, Antoni Danielei, Avv. 
Vito De Bellis, Maria Carmela Zorzato et d'autres 
intervenants ont livré des arguments très éclairants. 
Ce fut une journée de véritable nutrition pour 
l’esprit et l’intelligence.

La Communauté chrétienne catholique 
indienne de Cavaso de la Tombe, Italie

Samedi 15 juin, la communauté catholique de rite 
syro-malankar a célébré sa fête patronale de saint 
Jean-Baptiste. Les habitants de la région ont suivi 
la célébration avec beaucoup d'admiration et de 
curiosité. Le cortège a été animé par l'orchestre 
de musique de la ville et s'est déroulé en présence 
du maire Dr Gino Rugolo, avec ses conseillers, la 
présence du P. John Poochakatt, le P. Benedict 
Kurian de Rome et l'invité spécial de la soirée, en 
présence d'un grand nombre de fidèles, F. Mathew 
Kavumkal, SG, a donné un témoignage splendide 
et vivant à Jésus, le Christ Fils de Dieu. Le F. 
Mathew a animé l'assemblée par la proclamation 
de la Parole de Dieu.

Pèlerinage marial à Notre-Dame de Pinè de 
Montagnaga de Trente
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Le groupe de prière « Regina della Pace » avec le 
Directeur spirituel F. Mathew Kavumkal, a effectué 
le pèlerinage annuel au sanctuaire marial de N.-
D. de Pinè de Montagnaga dans la Province de 
Trente. Le complexe de Montagnaga célèbrait les 
cinq apparitions entre 1729 et 1730 à une bergère 
nommée Domenica Targa. Nous avons participé à 
la célébration de la Messe, à l'adoration du Saint-
Sacrement et nous avons écouté la description 
détaillée de l'histoire du sanctuaire donnée par le 
curé. Nous avons également visité le monument 
au Saint Rédempteur, une œuvre du XXe siècle de 
style néo-renaissance contenant le saint-Escalier 
et le groupe de la Crucifixion en bois. Nous avons 
déjeuné dans la salle des pèlerins du sanctuaire. 
A notre retour, nous sommes restés à l’Institut Ca’ 
Florens pour le dîner et pour partager l’expérience 
spirituelle de chacun. Le pèlerinage était vraiment 
très spirituel et agréable. Nous avons apprécié la 
vue sur la Valsugana depuis la colline où se trouve 
le monument au Rédempteur.

Célébration annuelle des tracteurs à l'Institut 
Ca' Florens

Les agriculteurs de la région Vénétie se réunissent 
chaque année dans notre institut avec leurs 
tracteurs de tous types et modèles. Ils démontrent 
les techniques de labour avec leurs tracteurs et leurs 
charrues. Plus de 150 agriculteurs ont participé à 
l'événement. Ainsi, les samedi 29 et dimanche 30 
juin, notre institut était entièrement occupé par les 

agriculteurs qui célébraient la fête des tracteurs 
et des laboureurs. La célébration s'est poursuivie 
avec la participation à un bon déjeuner organisé à 
la salle Montfort de l'institut.

Notre cuisinière Teresa a été sélectionnée pour 
recevoir une pension

Mme Teresa Nunziata, notre cuisinière a achevé ses 
années et jours de service dans notre communauté, 
ce qui lui a permis de percevoir une pension à vie 
à partir du 1er juillet 2024. Elle a donc mis fin à 
son service le vendredi 28 juin. Maintenant, nous 
n'avons pas de cuisinière. Nous en cherchons 
une, mais nous n'avons pas encore trouvé de 
personne adaptée à nos besoins. Aujourd’hui, une 
autre tâche difficile, celle de fournir une nourriture 
satisfaisante à la communauté, m’incombe. Les 
voies de Dieu sont merveilleuses. Il y a cinq ans, 
une dame m'a rencontré à la recherche d'un 
emploi. A cette époque, nous n'avions pas de 
travail à lui confier. Mais j'avais pris son nom et son 
numéro de téléphone. Soudain, la demande de la 
dame m'est venue à l'esprit et j'ai cherché son nom 
et son numéro de téléphone. J'ai trouvé le numéro 
et je lui ai téléphoné. Je lui ai demandé de me 
rencontrer avec son mari. Ils sont venus. Elle a un 
travail à temps partiel. Elle est prête à abandonner 
ce travail et à nous aider à partir du 1er août. Nous 
remercions Dieu.

-F. Mathew Kavumkal, SG
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MONTFORT ARULUDHAYAM

S
alutations des pré-novices de Montfort 
Aruludhayam

Je suis heureux de partager les événements et 
développements récents au sein de notre famille 
de Montfort Aruludhayam. Notre communauté a la 
chance d'avoir une nouvelle équipe de formateurs : 
F. Marreddy, le directeur ; F. Manoj, l'administrateur 
; et F. Richard, le socius. Nous sommes également 
ravis d'accueillir dans notre site 35 nouveaux pré-
novices provenant de huit provinces indiennes.

Première réunion communautaire
Le 1er juin, nous avons tenu notre première réunion 
communautaire, une occasion réconfortante pour 
nous tous de faire connaissance. Cette rencontre 
nous a permis de partager nos origines familiales et 
nos cultures, favorisant un sentiment de proximité 
et de fraternité. Ce fut un beau début pour notre 
parcours ensemble, renforçant nos liens en tant 
que frères alors que nous avançons pour atteindre 
nos objectifs.

Inauguration de l'année académique 2024-
2025

 "Transformation pour la Fraternité prophétique"

Nous avons entamé notre nouvelle année 
universitaire le 8 juin 2024, sous le the inspirant 
« Transformation pour la Fraternité prophétique ». 

Notre joie a été amplifiée par la présence de F. 
Irudhayam, le président national, et F. K.M. Joseph, 
le Directeur national de la formation, aux côtés des 
provinciaux des régions voisines.

F. Irudhayam a inauguré la nouvelle année scolaire 
en allumant la lampe. Dans son message, il a 
souligné l'importance d'apprendre et de parler 
l'anglais, nous exhortant à saisir les précieuses 
opportunités qui s'offrent à nous. F. K.M. Joseph a 
souligné le rôle essentiel de la prière dans nos vies, 
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son importance dans notre formation à la fraternité 
prophétique. Nous avons adopté de tout cœur ses 
conseils et nous sommes engagés dans une vie de 
prière et de dévotion.

Inauguration du the et du logo

F. George Padikara a inauguré le the de l'année, 
nous encourageant à être d'ardents dévots de 
Marie comme saint Montfort. Il nous a exhortés 
à rester fidèles à nos prières et à nos activités 
spirituelles. Suite à cela, F. Johnson, Supérieur 
provincial de Yercaud, a inauguré notre nouveau 
logo communautaire. Chaque élément du logo 
symbolise les différentes missions qui nous ont été 
confiées lors de notre formation et de nos projets 
futurs. Dans son message, il nous encourage à 
contempler les éléments représentés dans le logo. 
Notre journée d'inauguration s'est terminée par 
un service de prière émouvant, au cours duquel 
nous nous sommes consacrés à notre maître, le 
Seigneur Jésus-Christ.

Cours et Formation

La transformation à Aruludhayam va au-
delà du simple changement ; cela implique le 
développement global de notre caractère dans les 
dimensions spirituelle, émotionnelle, physique, 
intellectuelle et sociale. Ici, nous améliorons 
nos compétences en expression orale et en 
lecture, cultivons nos talents dans les jeux et les 
instruments de musique et approfondissons notre 
vie de prière à travers la sainte Eucharistie, le 
chapelet, l'adoration, la méditation et la réflexion 
sur la Parole de Dieu. Des commémoraisons 
mensuelles et diverses célébrations enrichissent 
nos expériences, nous aidant à chérir chaque 
instant et à trouver de la joie dans notre parcours.
Nous nous adaptons également au climat et à la 
nourriture locale, apprenons l'anglais et bénéficions 
des différents cours dispensés par nos frères. Nous 
sommes profondément reconnaissants envers 
nos supérieurs pour leurs efforts et leurs conseils 
inlassables.

Avec enthousiasme et zèle, nous anticipons aussi 
avec impatience les événements à venir et la 
croissance qu'ils apporteront à notre famille de 
Montfort Aruludhayam.

Sinson Ouseph
(Province de Pune)
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S
alutations fraternelles des novices et des frères 
du noviciat d'Eachinkadu à tous les lecteurs 
du BNG. Avec les grâces et les bénédictions 

de Dieu, nous souhaitons partager son amour et 
sa lumière que nous avons expérimentés à travers 
les différentes activités de notre vie au noviciat.

I. NOUVELLES DE LA FORMATION
Nous avons eu nos récollections mensuelles, axées 
sur différents thes. Pour juin 2024, le the était « 
Le célibat pour le Royaume ». Ce sujet a été une 
source de force, nous aidant à aborder le nouveau 
semestre avec un esprit renouvelé. Cela nous a 
encouragés à nous examiner et à nous engager 
dans la prière avec un esprit et un cœur sereins. 
Le P. Robert, OCD, nous a guidés à travers le the 
avec son intervention perspicace, et nous avons 
conclu notre récollection avec le sacrement de 
réconciliation et la célébration eucharistique.

1. Réunions communautaires
Chaque mois, nous avons notre réunion 
communautaire. Pour le mois de juin 2024, nous 
avons eu une réunion communautaire qui nous a 
donné l'occasion de nous exprimer. Au cours de la 
rencontre, nous avons partagé nos réflexions sur le 
rôle du célibat dans nos vies. Nous avons examiné 
divers aspects de la vie au noviciat, offrant des 
suggestions pour l'amélioration de notre vie 
communautaire. Nous avons également discuté 
de l'agenda de la nouvelle année universitaire.

Nous avons été ravis de constater que toutes nos 
suggestions pour la communauté ont été prises en 
compte et mises en œuvre, nous apportant une 
grande satisfaction et un grand épanouissement. 
Il est très important de noter que les rencontres 
communautaires sont animées par les novices 
eux-mêmes. Nous avons été formés pour animer 
les dialogues communautaires et d’autres 
programmes.

2. Neuvaines et fêtes
Nous avons été guidés spirituellement par notre 
maître des novices pour suivre les traces de notre 
fondateur, saint Louis-Marie de Montfort. Au cours 
de notre parcours spirituel, nous avons eu une 
neuvaine d'une semaine précédant la fête de saint 
Montfort. Le tout s'est terminé par une célébration 

de la fête le 28 avril. Les journées de neuvaine ont 
été remplies de réflexions et de lectures de notre 
fondateur et sur sa vie. Nous avons fait aussi une 
neuvaine de trois jours en l'honneur de la fête du 
Sacré-Cœur de Jésus. Puisque notre noviciat porte 
le nom du Sacré-Cœur de Jésus, ce fut l'occasion 
de préparer cette fête. Ces expériences spirituelles 
nous ont fortifiés spirituellement et nous ont 
façonnés à être fermes dans notre voyage intérieur 
et notre chemin pour atteindre Jésus à travers 
Marie, en suivant les traces de saint Montfort.

3. Classes modèles de formation à la foi : 
Les classes de formation à la foi et au catéchisme 
font partie du fondement du charisme montfortain. 
En tant que novices, nous sommes initiés à ces 
classes pour devenir d’excellents professeurs 
de formation à la foi, sur les traces de notre 
fondateur. Ces dernières semaines, nous nous 
sommes entraînés à donner des leçons modèles 
sur différents sujets, à corriger nos erreurs et à 
améliorer nos présentations. Maintenant, nous 
avons commencé à donner des cours de formation 
à la foi pour les élèves de l'école Montfort de 
Yercaud. Cette initiative nous offre une excellente 
opportunité d'améliorer nos compétences 
catéchétiques et de développer des méthodes 
pédagogiques pour aider les jeunes. Des frères sont 
présents dans les salles de classe, évaluent nos 
méthodes d'enseignement et donnent leur avis. 
Jour après jour, nous construisons une base solide 
pour devenir à l’avenir des catéchètes efficaces et 
des organisateurs compétents.

4. Action prévue à partir des Actes du 33e 
Chapitre général
Tous les novices ont reçu une copie des Actes 
du 33e Chapitre général. Nous les parcourons et 
essayons de nous y familiariser. Le mois prochain, 
nous aurons notre récollection mensuelle sur les 
Actes du 33e Chapitre général et trouverons les 
voies et moyens pour agir en conséquence et les 
mettre en pratique. Nous étions également heureux 
que certaines de nos suggestions aient été prises 
en compte dans les discussions du 33e Chapitre 
général.

NOVICIAT DU SACRÉ-CŒUR, 
EACHINKADU

Venez voir ce que Dieu a fait, ses actes impressionnants pour l'humanité ! (Ps 66, 5)
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II. PROGRAMMES ACADÉMIQUES AU 
NOVICIAT
Nous avons suivi des cours sur divers sujets et nous 
continuons à étudier certains sujets importants, 
tels que les Constitutions et notre Règle de Vie, 
la spiritualité et les maîtres spirituels chrétiens, 
les conseils évangéliques, la lecture spirituelle, les 
cours d'apprentissage du français et du tamoul, 
etc.

1. « Mission ad Gentes »

Du 5 au 11 juin, nous avons eu des cours sur la 
« Mission ad Gentes » dispensés par l'ancien 
missionnaire F. Georges Fernández. Il nous a 
fait comprendre le rôle vital d'un frère en tant 
que pionnier en terre étrangère, en soulignant 
l'importance des missions à l'étranger qui 
sont aujourd'hui le fondement de nombreuses 
Provinces. Nous, les novices, sommes prêts pour 
la mission outre-mer. Ses cours nous ont inspirés 
à embrasser la vie de missionnaire et ont renforcé 
notre vocation missionnaire.

2. Sessions de développement personnel

Mme Anusuya, psychologue, est venue donner 
des cours sur le développement personnel. Ses 
séances nous ont aidés à comprendre le « mode de 
vie mathématique ». Cette approche nous a appris 
à ajouter des valeurs pour améliorer l'estime de soi 
et le développement personnel, canaliser notre 
colère de manière affirmée, soustraire la tristesse, 
multiplier notre compréhension de nous-mêmes 
et gérer notre temps en prenant 30 à 60 secondes 

de silence lorsque nous sommes inquiets avant 
de répondre. Ces cours resteront longtemps 
dans notre mémoire et nos appréciations. Cela a 
également amélioré notre auto-compréhension et 
l’estime de soi.

3.Intégration de la formation et de la technologie
Nous sommes également heureux de partager 
avec vous nos tentatives d'intégration de notre 
formation à la technologie. Notre noviciat a 
ajouté un panneau interactif pour la classe, 
des ordinateurs portables et un iPad à des fins 
d'apprentissage. Nous avons également établi des 
choses à faire et à ne pas faire pour l’utilisation 
de ces technologies par les novices. Les novices 
gèrent la maintenance de ces technologies et 
gardent une trace de leur utilisation, etc. Nous 
savons que nous utiliserons ces techniques plus 
fréquemment une fois sur le terrain des missions. 
Nous apprenons donc sérieusement à utiliser ces 
moyens de communication modernes de manière 
intelligente et prudente. Nous sommes heureux que 
nos formateurs nous guident dans l'intégration de 
ces nouvelles technologies dans notre processus 
formatif.

Ainsi, la vie et les activités de notre noviciat du 
Sacré-Cœur se sont écoulées comme une rivière 
qui rejoint l'océan. Nous avons interagi avec de 
nombreuses personnes qui sont intervenues et 
avons ainsi appris d'elles. Nous remercions Dieu 
les uns pour les autres, pour la belle ambiance du 
noviciat et pour nos formateurs.

Nous prions souvent pour toute la congrégation, 
pour toutes les provinces et pour plus de vocations 
dans notre Institut. Que Dieu bénisse tous les 
membres de la nouvelle Administration centrale, 
tous les Frères de notre Congrégation et les Associés 
Montfortains Gabriélistes. Nous grandissons de 
plus en plus à l’image de Jésus, notre frère aîné 
aimant.

T. Sharath Reddy, Novice.
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www.partnershipsg.org

P
our partager ce que nous sommes et pas 
seulement ce que nous faisons, pour nous 
découvrir, pour créer des liens, pour favoriser 

la communication et la communion, et pour 
clôturer nos cours de formation de cette année, 
les Frères, les associés et les collaborateurs des 
régions de Catalogne et du centre de l'Espagne se 
sont réunis le 15 juin. Les premiers, à Can Xic (Sant 
Celoni) et les seconds, au Collège-Séminaire de La 
Aguilera (Aranda de Duero). 

Une belle journée, tant en Catalogne qu'à Aranda de 
Duero, a servi de cadre à la joie de cette rencontre.

En Catalogne, cinquante-quatre vétérans associés 
ont profité de la campagne, d'agréables rencontres, 
d'une tombola amusante d’un jambon, animée 
par Raquel Torres, qui a permis de récolter un peu 

d'argent pour d'autres actions et d'une succulente 
et gigantesque paella organisée, comme 
d'habitude, par l'associé Luis Clemente, qui a régalé 
tout le monde. Au cours de l'Eucharistie, présidée 
par le Frère José María Vicario, tous ont remercié 
le Seigneur pour les merveilles qu'il a opérées en 
chacun. 

Dans la zone centrale de l'Espagne, une trentaine 
de personnes, dont des Frères, des anciens 
associés de Madrid, d'Aranda et même de Jaén et 
des collaborateurs-enseignants des deux écoles, 
ont assisté à une conférence très intéressante 
et agréable de M. Máximo López, spécialiste de 
l'histoire du Duero, sur les congrégations qui, au fil 
des siècles, se sont établies dans la région. Ensuite, 
l'eucharistie a été présidée par le Frère Ángel Llana 
et, comme on dit ici, ... de la messe à la table où l'on 

Sur le chemin de notre mission commune,Sur le chemin de notre mission commune,  
nous créons des liensnous créons des liens

Province d'Espagne



46 Bulletin de Nouvelles Gabriélistes - 215

a partagé non seulement le repas, mais aussi des 
conversations détendues sur des sujets variés. 
L'après-midi, le Frère Ángel Llana, vice-postulateur 
de la cause de béatification des frères martyrs de 
la foi, a fait le point sur l'état d'avancement du 
processus. 
La journée a été bien remplie et le paysage du 
Centre Séminaire de La Aguilera a contribué, 
comme d'habitude, à ce que tout le monde se 
sente détendu et à l'aise.

Comme ces moments en famille sont importants !

Équipe de Formation pour la MCG
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C
ette année scolaire 2023-2024 a été pleine 
de rencontres et de thes qui nous engagent 
particulièrement en tant que montfortains 

gabriélistes. Cela nous prépare à appliquer à notre 
vie le message du récent 33e Chapitre Général, 
Frères et Laïcs, chacun dans son appel unique. 
Outre les réunions régulières des différents groupes 
d’associés, il y a également des réunions spéciales 
qui nous projettent en tant que province.

Dans notre Province, nous organisons chaque 
année deux rencontres de formation et de 
célébration au cours desquelles tous les frères et 
quelques associés et collaborateurs partagent 
la formation, la réflexion, le dialogue et célèbrent 
ensemble leur foi.

Pour la première Formation conjointe le 18 
novembre, nous avons eu une participation totale 
de 59 personnes. La matinée de cette journée 
a été consacrée au travail sur la Circulaire n° 2 
du Supérieur général, le Frère John Kallarackal : 
Frères et laïcs ensemble au service de la mission 
et du charisme montfortains. Nous nous sommes 
concentrés sur la compréhension du concept 
d'association dans le contexte de la mission 
partagée. A travers une dynamique participative, 
nous avons analysé l'état de notre association 
et découvert les attitudes à établir entre tous les 
membres. Nous avons ensuite revu la chronologie 
du mouvement associatif dans l'Institution 
jusqu'au dernier grand événement de cet été, la 
Rencontre Internationale Montfortaine, RIAM.

Mission ensemble, formation conjointeMission ensemble, formation conjointe

Province d'Espagne
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L'après-midi, après un repas fraternel, nous nous 
sommes penchés sur l'héritage que nous ont 
laissé nos prédécesseurs dans la mission de notre 
province. Chacun a accroché son nom à une ficelle 
qui représentait le cours de l’histoire provinciale. 
Chaque nom sur le moment où la personne a été 
reliée à cette histoire qui est la nôtre. Plus tard, 
plusieurs membres ont rappelé ce moment et la 
raison de leur engagement. Mais il manquait au 
cordon le temps écoulé depuis le début de l'histoire 
des Frères de Saint-Gabriel dans la Province 
d'Espagne, en 1903. Le contenu de ces origines 
a été complété par la projection d'une vidéo dans 
laquelle ce fragment d'histoire était raconté. La 
narration s'est poursuivie jusqu'en 1936, date à 
laquelle beaucoup de nos frères ont donné leur vie 
pour leur foi.

Lors du visionnage de la vidéo, l'émotion se lisait 
sur les visages des participants, qui ont ensuite 
partagé des moments qui tissaient leur propre 
histoire tout en les reliant à l'histoire de la province.
Un héritage a une portée beaucoup plus large 
que son interprétation littérale, car connaître nos 
racines nous permet de mieux comprendre d'où 
nous venons et qui nous sommes aujourd'hui. 
Cela nous aide à construire une identité plus forte 
et plus collective.

Et, bien sûr, connaître notre histoire nous évitera 
de perdre ou de déformer nos références et de 
nous écarter de l'idéal qui a toujours animé notre 
mission : évangéliser par l'éducation dans l'espoir 
de créer une communauté fraternelle de fils de 
Dieu. 

Nous sommes tous, Frères et laïcs associés et 
collaborateurs, partageant le charisme donné à 
Saint Louis Marie de Montfort, engagés dans un 
projet éducatif dont l'objectif est de promouvoir la 
justice, la paix et l'intégrité de la création.

Lors de la deuxie Formation conjointe les 16-17 
mars, nous avons travaillé sur le Pacte mondial 
pour l’Education. 

Gonzalo Violero García, secrétaire technique de 
l'association REDES, qui regroupe 55 organisations 
impliquées dans la coopération au développement, 
était présent pour nous informer sur ce pacte. 
Sa présentation et les vidéos que nous avons 
pu visionner sur le message du Pape François et 
d'autres experts ont donné lieu au dialogue, au 
partage de bonnes pratiques éducatives et à la 
proposition de nouvelles initiatives pour entrer 
pleinement dans le Pacte mondial pour l'éducation. 

Il faut souligner les moments de réflexion, de prière 
commune et de célébration eucharistique, qui 
resserrent les liens entre nous et nous renforcent 
en tant que communauté fraternelle, nous aidant à 
cheminer dans la mission partagée. 

Pèlerinage aux Pèlerinage aux 
lieux montfortainslieux montfortains

Du 1er au 5 mai, les membres des Équipes de 
Direction de la province d'Espagne ont fait un 
voyage de pèlerinage dans des lieux montfortains.
Après deux années de formation qui nous ont 
rapprochés du charisme, de la spiritualité et de 
la tradition éducative de notre Institution, nous 
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avons pensé qu'une manière plus vivante de nous 
y connecter et de compléter la formation était de 
nous immerger dans quelques lieux significatifs de 
notre histoire. 

Le mercredi 1er mai, Frères et laïcs ont pris l'avion 
pour Nantes et, après avoir atterri, nous nous 
sommes rendus au Calvaire de Pontchâteau. 
Frère Jean Friant, Frère Michel Le Gal et l'associée 
montfortaine Josiane Peltier nous y attendaient. 
Après un accueil chaleureux dans la salle Saint 
Gabriel, nous avons célébré l'Eucharistie dans la 

chapelle du Calvaire. Nous avons ensuite parcouru 
une partie des 14 hectares du Calvaire, en nous 
arrêtant à la Chapelle de Nazareth, à la Scala Santa, 
au Temple de Jérusalem et à l'ancienne chapelle 
avec le Christ du Père de Montfort. Enfin, nous 
avons marché le long du chemin de croix jusqu'à 
ce que nous atteignions le Calvaire.

Le jeudi 2 mai, accompagnés de l'associée 
Pierrette, après une eucharistie dans l'église 
paroissiale de Montfort-sur-Meu, présidée par 
trois Pères montfortains, nous avons visité le lieu 
de naissance de St Louis Marie, Le Bois Marquer 
à Iffendic et son église. L'après-midi, nous nous 
sommes rendus à l'ermitage de Saint-Lazare 
mission où Louis Marie a séjourné pendant un an 
et nous nous sommes fait photographier près du 
chêne où il rencontrait ceux qui venaient pour leur 
parler de Jésus et de Marie.

Le vendredi 3 mai, Marie-Laure, Sœur de la 
Sagesse, nous attendait à Poitiers pour nous faire 
visiter l'hôpital général, l'église où se rendait la 
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famille de Marie-Louise de Jésus et le quartier de 
Montbernage. Il nous a parlé de la mission du Père 
de Montfort en 1705, de Jacques Goudeau et de la 
mission des Filles de la Sagesse quelques années 
plus tard. Quel impact a eu sur nous le petit local 
dans lequel elles ont commencé leur mission!
Après un agréable repas, nous avons apprécié la 
cathédrale de Poitiers et le baptistère Saint-Jean.

Il ne nous restait qu'une journée et nous l'avons 
consacrée au berceau de la famille montfortaine 
à St Laurent-sur-Sèvre. Les mots nous manquent 
pour exprimer l'émotion que nous avons ressentie 
à l'origine de notre mission éducative...

Nous avons séjourné au Centre spirituel des 
Filles de la Sagesse. La communauté et Sœur 
Consuelo, qui s'est comportée comme une mère, 
à la fois ferme et tendre, nous ont accueillies 
chaleureusement. Nous avons eu le privilège de 
célébrer l'Eucharistie sous le ciborium qui abrite 
les tombes de Louis Marie Grignion de Montfort 
et de Marie-Louise de Jésus, avec les Frères de 
la Communauté Internationale de Saint-Laurent. 
Nous avons partagé la matinée et l'après-midi avec 

eux, et aussi avec la sœur provinciale des Filles de 
la Sagesse en France, Sr. Lourdes Alonso, qui est 
venue spécialement pour être avec nous. Ce jour-là, 
nous avons eu l’occasion d’admirer la merveilleuse 
chapelle de la Sagesse.  F. Jean Marie Ndour nous 
a expliqué l'histoire et l'œuvre de Gabriel Deshayes 
; puis nous avons visité le complexe Saint Gabriel.

Nous avons conclu notre pèlerinage par un 
manifeste d'engagement envers notre mission de 
responsables des communautés éducatives. Et 
nous avons trinqué avec un amaretto provenant de 
Rome, où s'était tenu le Chapitre général. 

Ce n'est pas la même chose de savoir que de 
vivre ; ce n'est pas la même chose de savoir que 
de respirer, de voir, d'être ému par les espaces 
qui témoignent une histoire et une tradition... Ce 
sont des moments uniques d'expérience partagée, 
de création de liens, de croissance personnelle, 
d'intériorité, de réflexion, de spiritualité... .... Nous 
portons dans notre sac à dos et surtout dans notre 
cœur, de l'énergie, du courage et de l'audace pour 
continuer notre beau voyage dans notre mission 
montfortaine-gabriéliste. 

Merci, Frères! Nous serons toujours avec vous, 
ensemble dans la mission partagée !

Contenu du manifeste :
Nous sommes venus boire à notre source et, après 
cette expérience de pèlerinage, nous déclarons :

- Que la connaissance de nos racines nous pousse 
à témoigner des valeurs montfortaines-gabriélistes, 
en aimant et en servant l'autre, avec une attention 
particulière pour les plus vulnérables.
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- Que la passion doit 
faire partie de notre vie 
pour bouger, diriger et 
réaliser avec joie notre 
mission éducative.

- Qu'il est nécessaire 
de tisser des relations 
authentiques pour 
construire ensemble une 
véritable communauté 
fraternelle.

C'est pour cela que nous désirons être des 
continuateurs de notre charisme et de notre 
spiritualité dans une mission partagée, religieux et 
laïcs.

Pèlerinage annuel à Lourdes:
Les 11 et 12 mai, quelque 70 membres associés 
seniors ont effectué ce pèlerinage. L’associé 
Pascual Miñano était le chef et le coordinateur du 
pèlerinage.

Nous nous sommes levés tôt le 11, afin de consacrer 
l'après-midi aux activités religieuses dans le 

sanctuaire : bénédiction des malades avec le 
Saint-Sacrement, procession et adoration dans la 
crypte de Saint-Pie X. Le soir, nous avons participé 
au rosaire avec des torches, en portant notre grand 
crucifix et les bannières des gabriélistes. 

Le 12 au matin, en plus de remplir les bouteilles 
d'eau de Lourdes, on a célébré l'Eucharistie de 
groupe. Cette année, elle a été présidée par le Père 
Egid (Barnabite de San Adrián). La liturgie a été 
très émouvante, avec les textes de l'Ascension 
(solennité pour les Espagnols) et l'Ave Maria de 
Lourdes. Après la messe, le chemin de croix s’est 
fait en deux groupes. Un groupe a suivi la montée 
de la montagne et l'autre, la descente. Un grand 
groupe a récité le chapelet avant de prendre congé 
de la grotte de la Vierge. Après le déjeuner, le 
groupe est rentré à Barcelone. Pendant le voyage, 
des expériences personnelles ont été racontées, le 
chapelet a été récité et des cadeaux ont été tirés 
au sort. Tout le monde est rentré chez soi, heureux 
d'honorer la Vierge. 

Ave Maria.
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C
omme il a été mentionné dans l'avant-
propos de la réunion internationale des 
associés montfortains, citant les mots de 

notre Saint-Père le Pape François "La communion 
et la rencontre entre les différents charismes et 
vocations est un chemin d'espérance.  Personne 
ne construit l'avenir à partir de ses propres 
forces, mais plutôt en se reconnaissant dans la 
vérité d'une communion à travers la rencontre, le 
dialogue, l'écoute et l'entraide, en se préservant 
ainsi de l'enfermement sur soi".

Le programme de deux semaines commençant 
le 1er août au Centre de Spiritualité Montfortaine 
de Bengaluru jusqu'à la célébration finale à la 
Basilique de Saint Montfort à Saint Laurent a 
été une expérience pieuse enrichissante que j'ai 
personnellement vécue pour la première fois.  J'ai 
certes participé à des retraites dans le passé, mais 
cette expérience était très différente.

Les sessions préparatoires sur le but des AMG 
(Associés Montfortains Gabriélistes), l'explication 
détaillée de la Charte des AMG par le Frère Paulose, 
l'exposé biographique de St. Montfort par le Frère 
K M Joseph m'ont ouvert les yeux, car j'ai appris à 
mieux connaître St. Montfort

Si les sessions à Bengaluru étaient des cours 
théoriques qui ont donné l'élan, ce qui s'est 
passé à Saint-Laurent, Montfort-sur-Meu, au 

Pont de Cesson, à Pontchâteau et à Poitiers, 
étaient  des cours pratiques.  J'ai pu me connecter 
instantanément à ce que j'ai vu et écouté, parce 
que mon esprit avait été très bien préparé pendant 
les sessions préparatoires. 

Ayant travaillé dans une institution montfortaine 
au cours des 20 dernières années, j'avais une 
connaissance basique de l'identité de Saint 
Montfort et de sa dévotion à la croix et à la 
Vierge Marie.  Cependant, en visitant le lieu de sa 
naissance, sa maison natale à Montfort-sur-Meu, 
le pont de Cesson où il a commencé sa mission, 
et surtout le calvaire de Pontchâteau, j'ai compris 
pourquoi, même après 350 ans, nous entendons 
toujours la voix de saint Montfort.

Alors que l'Eglise catholique universelle est 
actuellement sur le chemin de la synodalité, le 
rassemblement des 3 congrégations, les Pères 
Montfortains de la Compagnie de Marie, les Filles 
de la Sagesse et les Frères Montfortains de Saint 
Gabriel, a été un moment historique.  J'ai toujours 
été une enfant du destin et tout ce qui est arrivé 
dans ma vie a toujours été le fruit du hasard et non 
d'un choix, et pour le fait que j'ai été choisie pour 
en faire partie, je remercie mon Dieu de m'avoir 
donné cette opportunité.  

Les Saintes Messes auxquelles j'ai participé tous 
les jours, les prières mariales, le renouvellement 

Rencontre Internationale des Associés Montfortains,  Rencontre Internationale des Associés Montfortains,  
St. Laurent-sur-Sèvre - Un témoignage.St. Laurent-sur-Sèvre - Un témoignage.

Province de Bengaluru
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de mes vœux de baptême, le chemin de croix et 
les expériences du Calvaire dans tous les lieux, 
le pèlerinage à Lourdes et la fraternité partagée 
avec chacun, indépendamment de notre origine, 
sans barrières de langue et de culture, m'ont fait 
prendre conscience de mon lien avec Jésus, 
mon rédempteur, et avec Marie, le chemin de 
cette rédemption, à la fois en tant que catholique 
et, plus important encore, en tant qu'Associée 
montfortaine.  Je sens maintenant que j'ai une 
responsabilité encore plus grande de diffuser cette 
spiritualité montfortaine à ma manière. 

J'exprime ma gratitude à mon Supérieur provincial, 
le Frère George Padikara et à mon directeur, le 
Frère Stephen Xavier, de m'avoir choisie pour 
représenter ma province dans le cadre de cette 
expérience spirituelle.   J'exprime également mes 
remerciements les plus sincères au Frère Herman 
Lakra pour avoir minutieusement planifié et 
organisé cet événement mémorable pour nous, 
ainsi que les visites à Paris et le pèlerinage au 
sanctuaire de Notre-Dame de Lourdes.  Nous 
remercions sincèrement le Frère K M Joseph, le 

Frère Paul Raj et le Frère Britto pour toutes leurs 
contributions qui ont rendu cette expérience plus 
enrichissante pour nous.  Je profite également de 
cette occasion pour remercier notre administration 
centrale, en particulier le Frère Dionigi, ainsi que 
tous les Frères et le personnel de l'école Saint-
Gabriel, pour nous avoir invités et offert une 
hospitalité exemplaire tout au long de notre séjour 
à Saint-Laurent. 

Je remercie du fond du cœur chacun des Frères 
et tous les membres des AMG pour la chaleur et 
l'attention qu'ils m'ont témoignées tout au long du 
voyage.  Je suis sûre que j'ai établi des liens d'amitié 
pour la vie.  Nous ne pourrons peut-être pas rester 
en contact régulièrement, mais la solidarité que 
nous partageons en tant qu'Associés montfortains 
gabriélistes nous permettra de continuer à 
progresser.  

Merci. 

Mme Monica D' Souza
Chennai.
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Lucinio MONEDERO DÍEZ
Frère Zacarias, 

21 ans 
Né à Cardeñajimeno (Burgos)

À la fin de son scolasticat, il fut nommé professeur au collège de Viladecans. Sa facilité à apprendre et 
sa volonté de servir le Seigneur dans ses frères firent qu'il fut très aimé de tous. Il fut beaucoup aidé par 
le frère Mamertin, son directeur, qui sut le comprendre et l'encourager. 

Le regard limpide tendu vers le lointain, il dut souvent penser au ciel, et il y arriva sans avoir pu voir les 
misères de la vie sur cette terre espagnole martyre. C'était un jeune homme pieux, avec cette marque 
qui caractérise les frères de Saint-Gabriel: une tendre dévotion à la Sainte Vierge. Dans la communauté, 
on ladmirait pour sa vie religieuse, toujours attentif à tous les détails de la vie fraternelle au service des 
autres. Il était toujours prêt à donner un coup de main à qui le lui demandait. 

Son directeur, le frère Augusto José, écrivait de lui en 1934 : « Le frère Zacarías a un comportement 
extérieur tout à fait normal, aussi bien dans ses exercices de piété que pour l'observation du règlement 
ordinaire de la maison de Viladecans. Il s'occupe aussi de sa classe avec toute sa bonne volonté et 
emploie bien son temps libre ». La persécution arrivée, il s'enfuit dans les montagnes pour rejoindre Can 
Valls où se trouvaient les autres frères.

Martyre: Récit commun.

Du Frère Zacarías, obtiens-nous, Seigneur, la promptitude au service des autres, l'esprit de prière et une 
tendre dévotion à Marie.

Manuel ARNÁIZ SÁENZ
Frère Domingo Maria, 

32 ans 
Né à Vitoria (Alava)

Destiné au collège de Valls, il se donna corps et âme aux études, qu'il continuait rout en faisant la classe 
aux petits avec beaucoup de goût et de succès. Il ne laisait voir que de bonnes dispositions par rapport 
à sa vocation et à sa persévé-rance. Il était intelligent et doué d'un bon jugement. 

Par ses talents et ses qualités humaines, il gagna rapidement la sympathie des enfants et des parents. Il 
devint bientôt l'un des intellectuels du collège. C'était un scientifique qui dirigeait la classe de chimie du 
baccalauréat avec beaucoup de succès. 

Sérieux dans sa profession, il était en même temps plein d'humour et de sympathie avec les frères et les 
élèves. Sa piété semblait sincère et il était régulier aux exercices de la communauté. Il faisait son travail 
de classe avec rigueur et intérêt. 

En juillet 1936, il fut nommé directeur du juvénat de Can Valls et il imposa aux jeunes en formation une 
discipline presque draconienne. Il exigeait beaucoup pour les études et il dut en souffrir, mais il réussit à 
les convaincre par ses propos sur l'éducation, tirés de sa propre expérience. Il garda l'horaire normal de la 
maison jusqu'au moment où elle fut prise d'assaut et pillée par les miliciens. 

Martyre: Récit commun.

Du Frère Domingo María, obtiens-nous, Seigneur, la droiture, l'affabilité dans les relations et le zèle dans 
l'accomplissement du devoir.
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LES FRÈRES DE SAINT-GABRIEL ET LEUR AUMONIER

MARTYRS DE LA PERSÉCUTION RELIGIEUSE 
PENDANT LA GUERRE CIVILE D'ESPAGNE DE 1936



prunier – ADC sortanteprunier – ADC sortante

Prunier – Afrique de l'EstPrunier – Afrique de l'Est

Agrume – BengaluruAgrume – Bengaluru

Prunier – HyderabadPrunier – Hyderabad Oranger – Nord EstOranger – Nord Est
M. Berhanu & M. Berhanu & 
F. Paul TexierF. Paul Texier

Agrume – YercaudAgrume – Yercaud

Clémentine – SénégalClémentine – Sénégal

Olivier – DelhiOlivier – Delhi



Oranger – KinshasaOranger – Kinshasa

Citronnier – CanadaCitronnier – Canada

Citronnier – MadagascarCitronnier – Madagascar

Clémentine – FranceClémentine – France Olivier – PuneOlivier – Pune Olivier – SJCOlivier – SJC

Olivier – SJCOlivier – SJC

Kaki – ThaïlandeKaki – Thaïlande Olivier – EspagneOlivier – Espagne

Abricotier – RanchiAbricotier – Ranchi

Oranger – BrazzavilleOranger – Brazzaville Poirier – TrichyPoirier – Trichy


